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Não é comum encontrá-las em águas gaúchas no ínicio da temporada, 
muito menos com filhotes recém-nascidos (foto por Marcelo Langon)
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ATENDIMENTO PREFERENCIAL
Segunda a Sexta-Feira: 

13h30 às 14h30

Agradecemos a colaboração e paciência! Estamos trabalhando 
para atender a todos com SEGURANÇA!

HORÁRIO DE ATENDIMENTO
DIFERENCIADO REDEMAC BOMAGG

TORRES 
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

ITAPEVA
Segunda a Sexta-Feira: 

7h30 às 11h30 – 13h30 às 17h30
Sábado: 8h às 12h

Nesse período colabore priorizando 
atendimento através do telefone:

Torres  3626-2500 ou Itapeva 3605-5098

Dizem os ingleses: “First things first”, ou, em 
tradução livre: “Começando pelo princípio”: O 
que é uma classe? O que é média?

Classe é um segmento da sociedade que, em 
razão de várias circunstâncias, ocupa um lugar 
no processo da geração de riquezas de uma Na-
ção e recebe, em consequência, uma renda cor-
respondente à colocação em ação dos recursos 
que dispõe, a saber, Trabalho ou Propriedades. 
Como resultado detém uma certa qualidade de 
vida (IDH), que lhe confere algum prestígio e 
acesso ao Poder e uma certa esperança de vida. 
Classes mais “baixas” vivem mal, sem reconhe-
cimento e, normalmente, menos anos que “los 
de arriba”.

Média é uma medida aritmética, abstrata, 
que corresponde à divisão de um número qual-
quer por outro. Para Aristóteles era o lugar da 
virtude, equidistante dos extremos. Um ideal ou 
utopia, nunca real.

Classe Média, portanto, corresponderia a 
este leito onde se acumulam segmentos sociais 
intermediários entre “os que gastam o que ga-
nham”, no Brasil em torno de 100 milhões, e 
os que, ao contrário, “ganham o que gastam”, 
os investidores, que vivem de suas aplicações 
e que não passam de 0,1% da população, algo 
como 200 mil pessoas, senhoras de 50% do PIB. 

Examinando com cuidado descobrimos  que 
temos, no Brasil, uma grande classe média, em 
torno de 50 milhões de pessoas. Vivem tanto 
de salários como de ganhos por conta própria, 
superiores a 2 Mínimos, como de rendimentos 
de pequenos e médios negócios. Há grande di-
ferença de rendimentos neste segmento. Basta 
ver suas respectivas Declarações de Imposto de 
Renda, que somam ao redor de 30 milhões, num 
arco imenso entre os níveis  de renda inferior e 
superior. Quase outro tanto, provavelmente o 
mais rico, não declarantes, vive escondida do 
Leão, mas têm casas de veraneio, automóveis, 
residência no exterior, Planos de Saúde etc. Mas 
não somos no total 210 milhões? Claro! A dife-
rença entre 100+50 até este total corresponde 
às crianças e adolescentes, em torno de 60 mi-
lhões,  mais próximos dos pobres, que normal-
mente têm mais filhos, do que dos ricos...

Bem...Como se formou essa classe média no 
Brasil e qual sua diferença com outras corres-
pondentes no centro do sistema?

Ela cresceu ao longo do século XX com o vigo-
roso processo de  industrialização. Deu o supor-
te “técnico” à grande transformação do país de 
agrário-exportador, com pouca gente na cidade, 
para o urbano, apinhado.  Saltamos de 15 mi-
lhões em 1900 para perto de 200 milhões em 

2000. Neste processo, a classe média foi se cons-
truindo de cima para baixo, à imagem da Casa 
Grande, cristalizando-se como um seleto estra-
to superior com renda compatível aos preços 
médios dos produtos oferecidos pela substitui-
ção das importações, enquanto a grande massa 
de trabalhadores, oriundos dos grotões sociais, 
ficam abandonados à própria sorte com salários  
baixos e, portanto, insuficientes para ingressar 
no mercado mais ativo de bens duráveis. Com 
o tempo e diferencial de ganhos, foram se for-
mando os dois grandes grupos que ainda hoje 
definem a sociedade brasileira: a classe média 
e “as comunidades”, esta equivalente a 2/3 da 
nossa população total. Tudo muito diferente do 
que ocorreu no centro do capitalismo no qual 
a classe média formou-se de baixo para cima 
na construção de uma sociedade de massas de 
consumo.  A Ford, nos Estados Unidos, é um pa-
radigma deste modelo: Produziu 15 milhões de 
unidades na década1920, ao preço de   US$ 300 
, acessível aos seus operários. Mudou a fisio-
nomia social, econômica e urbana dos Estados 
Unidos projetando para o  mundo o American 
Way of Life.

Esta grande  classe média vem, porém, sendo 
alvo de um duplo assédio. A esquerda a estig-
matiza como elite privilegiada e tende a apoiar 
medidas que levem a uma transferência de seus 
“privilégios” para os menos favorecidos. A di-
reita a usa como flexível massa de manobra, à 
sombra de grandes interesses econômicos mas 
objeto de cobiça fiscal, pois já não há o que re-
tirar dos que estão embaixo. (Estes perderam, 
nos últimos cinco anos 50% do seu poder de 
compra e, não obstante, são os que mais pagam 
impostos.) Um dos principais objetivos parece 

ser o de redividir a classe média, com o rebai-
xamento dos ganhos do segmento assalaria-
do tradicional: servidores públicos, bancários, 
professores, gerentes e até profissionais como 
médicos e engenheiros. Salvar-se-ão, apenas as 
“novas profissões” e os “empreendedores bem 
sucedidos”. Isso já ocorreu com a Reforma Tra-
balhista e Reforma da Previdência, vai avançar 
com a   Reforma Administrativa e será coroada 
pela Reforma Tributária, na qual já se anuncia 
uma nova e mais elevada escala do Imposto de 
Renda, a título de “progressão”. Ninguém fala 
em elevar os trabalhadores  para a Classe Mé-
dia, nem na montagem de uma democracia de 
massas, mas, ao contrário, na necessidade de 
reduzir os ganhos da velha classe média em 
nome da “justiça social”.

Enquanto isso, os do 0,1% dormem tranqui-
los. Em Miami, Londres, Paris. Afinal, o “Mo-
vimento dos 99,9%” parece que só tem como 
defensor alguns poucos, como este velho e  
inexpressivo colunista...

OPINIÃO

ADEUS CLASSE MÉDIA!

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Grupo de comerciantes realiza manifestação em 
frente à câmara de vereadores de Torres

Movimento quer reavaliar medidas de isolamento social para protegem emprego e renda dos torrenses e ao mesmo tempo melhorar eficácia da proteção contra o Coronavírus

Prefeito de Torres anuncia que está trabalhando 
para maior flexibilização do comércio

Em transmissão ao vivo pelas redes Sociais, Carlos Souza destacou que ideia é mais autonomia local. Governo estadual daria somente as 
diretrizes e os decretos municipais regrariam  medidas locais de combate a covid-19

Na noite de segunda-feira, dia 
20 de julho, o prefeito de Torres, 
Carlos Souza, mais uma vez reali-
zou um pronunciamento ao vivo 
pelas redes sociais. Ele voltou a 
focar na necessidade de flexibili-
zar os comércios locais, mas com 
proposta já em andamento enca-
minhada pela prefeitura de Torres. 

O prefeito Carlos lembrou, 
como já havia dito na semana 
passada, que está sendo realizada 
a compra de mais leitos nas UTIs 
da região, numa parceria entre os 
municípios da Associação dos Mu-
nicípios do Litoral Norte (Amlinor-
te). Mas também adiantou que 
outras medidas já estão sendo 
tomadas em nível regional, como, 
por exemplo, a proposta de revi-
são das bandeiras da região. Estas, 
que seriam então baseadas na 

população real do litoral no mo-
mento, que é de mais de 700 mil 
pessoas (o dobro do que está sen-
do levando em conta como dado 
estatístico).  Carlos Souza também 
trabalha para que haja mudan-
ças nos critérios da bandeira ver-
melha, para que estas incluam a 
abertura do comércio integrado 
com as medidas de proteção (con-
tra contágio locais de Covid-19). 
Para o prefeito, o setor comercial 
está sendo prejudicado na divisão 
de contingenciamentos. 

 Na mesma transmissão ao vivo 
o prefeito de Torres lembrou que 
estava sendo articulado - junto ao 
Presidente da Assembléia Legisla-
tiva do RS, deputado Ernani Polo 
(que é do Progressistas - o mesmo 
partido de Carlos Souza) - movi-
mento político para trabalhar em 

uma ação no mesmo sentido: dar 
mais flexibilidade aos comércios 
nas medidas de contenção contra 
a Covid-19 dentro de todo o Rio 
Grande do Sul. E neste mote de 
pedidos, vários prefeitos de todo 
o estado também estão trabalhan-
do para que haja mais autonomia 
por parte das prefeituras locais 
para com a operacionalização das 
medidas práticas da aplicação das 
bandeiras definidas pelo governo 
do RS. Carlos listou vários prefei-
tos gaúchos que estão incluídos 
no processo de articulação para 
esta mudança de critérios no con-
tingenciamento.

Sobre uso de medicamentos de 
forma profilática, item que, con-
forme o prefeito, tem sido muito 
questionado e solicitado por pes-
soas em geral, Carlos Souza disse 

que a Secretaria Estadual de Saú-
de, através de decreto assinado 
pelo governador do Estado, pro-
íbe que as prefeituras receitem 

medicamentos para a população: 
“Elas (emissão de receitas) só po-
dem ser feitas por médicos”, expli-
ca .

Por Fausto Júnior*

No início da tarde desta segunda-
-feira (20 de julho), um grupo de co-
merciantes estabelecidos em de Tor-
res posicionou-se em frente à sede 
da Câmara Municipal de Vereadores 
local, com o objetivo de reivindicar 
que os vereadores se juntem a um 
movimento municipal, buscando arti-
cular e construir uma nova forma de 
isolamento social em Torres.

A justificativa deste movimento é 
a de que comerciantes e comerciários 
estariam correndo riscos de perda de 
suas atividades e sustento, por conta 
das medidas compulsórias de con-
tingenciamento do comércio, decor-
rentes das estratégias estaduais de 
combate a proliferação da Covid-19. 
Pelo pronunciamento feito em frente 
aos vereadores, que educadamente 
receberam os manifestantes na en-
trada da Câmara, os comerciantes 
pretendem construir um movimento 
apartidário para que a cidade traba-

lhe junta no sentido de pedir socorro 
à sociedade com as seguintes pautas 
iniciais:

No início da tarde desta segunda-
-feira (20 de julho), um grupo de co-
merciantes estabelecidos em de Tor-
res posicionou-se em frente à sede 
da Câmara Municipal de Vereadores 
local, com o objetivo de reivindicar 
que os vereadores se juntem a um 
movimento municipal, buscando arti-
cular e construir uma nova forma de 
isolamento social em Torres.

A justificativa deste movimento é 
a de que comerciantes e comerciários 
estariam correndo riscos de perda de 
suas atividades e sustento, por conta 
das medidas compulsórias de con-
tingenciamento do comércio, decor-
rentes das estratégias estaduais de 
combate a proliferação da Covid-19. 
Pelo pronunciamento feito em frente 
aos vereadores, que educadamente 
receberam os manifestantes na en-
trada da Câmara, os comerciantes 

pretendem construir um movimento 
apartidário para que a cidade traba-
lhe junta no sentido de pedir socorro 
à sociedade com as seguintes pautas 
iniciais:

1 – Flexibilizar a operação do Co-
mércio.

2 – Melhorar a relação entre es-
tabelecimento comercial e clientes 
para diminuir o risco de contágio.

3 – Colaborar para que regras de 
utilização das calçadas no centro 
(onde existem os comércios) sejam 
mais bem feitas e fiscalizadas.

4 – Criar uma 'subregião  nova' 
no distanciamento controlado, para 
que a cidade de Torres se separe da 
região de Capão da Canoa (da qual 
atualmente faz parte) e que, con-
sequentemente, não pague por nú-
meros de outras cidades (no que se 
refere aos dados de contaminados e 
internados pela Covid-19) .

5 – Pedir que a secretaria de Saú-
de do RS indique medicamento pro-

filáticos contra a Covid 19 antes de 
contaminações, citando nomes de 
medicamentos já utilizados em ou-
tras cidades do Brasil.  Tudo de for-
ma  EMERGENTE.

A seguir. O presidente da Câmara 
de Torres, vereador Fábio da Rosa,  
em nome dos vereadores ali presen-
tes ( e em nome de toda a Câmara), 
informou aos manifestantes o que já 

teria sido definido em reunião: que 
junto com o prefeito Carlos Souza, 
a Câmara irá entregar as  reivindica-
ções - pessoalmente ao  Governador 
do Estado,  Eduardo Leite e a sua co-
missão técnica - para que, se possí-
vel, o governo dê sinal positivo  para 
este projeto de articulação local,  ou 
que se manifeste com outra alterna-
tiva para resolver as demandas de 
Torres.

Torres está sob a “Bandeira Ver-
melha” na classificação de risco esta-
belecida pelo governo do Estado. No 
início da pandemia, quando não havia 
ainda o distanciamento controlado, 
a cidade fechou até mais do que está 
fechada atualmente. Depois, caíram 
um pouco as exigências e na primeira 

fase da classificação: Torres e o litoral 
ficou na Bandeira  Amarela (baixo risco 
para Covid-19), passando a seguir para 
a Bandeira Laranja (médio risco).  No 
entanto, nas últimas semanas, com o 
aumento de casos em toda a região e 
o aumento do percentual de uso dos 
leitos das UTIs nos hospitais regionais, 

o Litoral Norte passou para a bandei-
ra vermelha (risco alto), tendo então 
que endurecer novamente as medidas 
de contenção, com o comércio regre-
dindo novamente e fechando muitas 
operações (ou parte delas) por causa 
das regras compulsórias.  E é isto que 
reclamam os comerciantes que se ma-

nifestaram.
O Prefeito de Torres, Carlos Souza 

tem se mobilizado em prol dessa cau-
sa, articulando-se para flexibilizar me-
didas do distânciamento controlado, 
tendo feito pedidos de revisão junto 
ao governo (justificados por  relatórios 
locais de indicadores da Covid-19 na ci-

dade). Mas o governo do Estado do RS, 
nas duas vezes onde esta demanda foi 
julgada, não deferiu os pedidos. E as-
sim, Torres (e o Litoral Norte) seguem 
para a quinta semana na bandeira ver-
melha.

*Editado por Guile Rocha

Bandeira Vermelha e recuo

Prefeito Carlos Souza  falou ao vivo pelas redes sociais 

Na chamada “Live” feita pelo 
prefeito de Torres, Carlos en-
cerrou reiterando sua preocu-
pação no sentido de procurar 

mitigar os problemas que os 
empresários e trabalhadores 
do sistema produtivo estão 
tendo ou estão prestes a ter em 

Torres, situação que pode levar 
ao desemprego e perda de fon-
te de renda para pessoas em 
toda a cidade, principalmente 

no comércio. Mas o prefeito 
também agradeceu os profis-
sionais da Saúde pelo trabalho 
local no combate à proliferação 

do Coronavírus e nos cuidados 
e no tratamento com pessoas 
que testaram positivo para a 
Covid-19. 

Preocupação com o sistema de emprego e renda
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Região do Litoral Norte segue com a bandeira 
vermelha no distanciamento controlado

O governador Eduardo Leite 
anunciou, nesta segunda-feira, 
que dez das 18 regiões que ha-
viam sido marcadas como áreas 
de alto risco para contaminação 
de coronavírus voltaram para a 
bandeira laranja, no mapa final 
da 11ª rodada do Distanciamen-
to Controlado. Na divulgação do 
mapa preliminar, o Governo do 
Rio Grande do Sul havia colocado 
90% das regiões em bandeira ver-
melha, com risco alto para a Co-
vid-19. Na versão final, restaram 
oito regiões nesta situação. 

O gabinete de crise aceitou 
os pedidos de reconsiderações 
das regiões de Santa Maria, Uru-
guaiana, Santo Ângelo, Cruz Alta, 
Ijuí, Santa Rosa, Erechim, Cacho-
eira do Sul, Santa Cruz do Sul e 
Lajeado. Elas se somam às de 
Bagé e Pelotas, que se mantive-
ram com a bandeira laranja já no 
mapa preliminar.  

Já as regiões de Porto Alegre, 
Canoas, Capão da Canoa (da qual 
Torres faz parte), Taquara, Novo 
Hamburgo, Palmeiras das Mis-
sões, Passo Fundo e Caxias do 
Sul permanecem com a bandeira 
vermelha e representam as áreas 

de alto risco de transmissão do 
coronavírus no Estado.  As regi-
ões da bandeira vermelha devem 
seguir maiores restrições para 
prevenir o contágio a partir da 
meia-noite desta terça-feira até o 
dia 27 de julho. 

As oito regiões em bandeira 
vermelha agregram 252 municí-
pios, com 7.199.739 habitantes, 
sendo que destes, 120 cidades 
poderão adotar as medidas da 
bandeira laranja por não regis-
trarem nenhum óbito ou hospi-
talização nos 14 dias anteriores 
à apuração, desde que mante-
nham atualizados os respectivos 
sistemas de informações.

Alerta para Região 
Metropolitana

O governador alertou, espe-
cialmente a Região Metropolita-
na, que, mesmo com a ampliação 
de leitos, a capacidade hospitalar 
tem chegado próximo do esgota-
mento. 

“Houve uma redução da velo-
cidade do número internações e 
na demanda hospitalar do Esta-
do, que era de 30% há um mês, e 

agora está em torno de 15%. Isso 
é positivo, mas não é suficien-
te, porque continua crescendo, 
e a capacidade de ampliação da 
oferta não consegue ter a mesma 
velocidade do aumento da de-
manda", disse. 

"Se não tivéssemos feito am-
pliação de 75% nos leitos no Rio 
Grande do Sul, já teríamos esgo-
tado a capacidade de atendimen-
to há cerca de um mês. Como a 
população atendeu aos protoco-
los do Distanciamento Contro-
lado, conseguimos fazer amplia-
ção e evitar a sobrecarga. Mas 
já temos algumas regiões, como 
é o caso da Metropolitana, che-
gando no limite e, por isso, não 
podemos relaxar agora”, afirmou 
Leite.

Mudança nos protocolos

A 11ª rodada também trouxe 
duas alterações nos protocolos 
do Distanciamento Controlado. A 
primeira delas é a ampliação do 
teto de operação nas bandeiras 
vermelha e preta para os setores 
da Agricultura, Pecuária e Servi-
ços Relacionados, Produção Flo-

restal e Pesca e Agricultura.
A segunda diz respeito à inclu-

são do pague e leve, sob agen-
damento, na bandeira vermelha 
para serviços de higiene e hos-
pedagem de animais (como pet 
shops).

Serviço de alertas

Leite também anunciou, du-
rante a transmissão ao vivo pelas 

redes sociais, que o governo vai 
utilizar o sistema de alertas da 
Defesa Civil para alertar a popula-
ção gaúcha sobre a disponibilida-
de de leitos de UTI e as mudanças 
de bandeiras do Distanciamento 
Controlado. 

Para receber as informações, 
que será enviado através de SMS, 
o interessado deve enviar o nú-
mero do CEP da onde mora para 
40199.

Leite propôs que municípios assumam controle do distanciamento 
controlado, mas associações regionais rejeitaram ideia

Disque Corona em Torres tem 
novo número para ligações

Desde sábado, 18 de julho, o 
Disque Corona de Torres tem novo 
número. Agora, deve-se ligar para 
o número da Prefeitura (51) 3626 
9150 e digitar o ramal 490, com 

atendimento de 24 horas. Este te-
lefone é do Centro de Triagem do 
Coronavírus de Torres que funcio-
na na Rua General Firmino Paim 
569, em frente ao Hospital Nossa 

Senhora dos Navegantes. O antigo 
fone do Disque Corona foi desati-
vado por motivos técnicos. O Cen-
tro de Triagem para Covid-19 tem 
atendimento permanente.

Com Famurs

Em reunião com a Federação das As-
sociações de Municípios do Rio Grande 
do Sul (Famurs) e presidentes das 27 
associações regionais de municípios do 
Estado - realizada por videoconferên-
cia no final da tarde desta terça-feira 
21 - o governador do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite, propôs alterações 
no modelo vigente do Distanciamento 
Controlado. O governador do RS pro-
pôs que prefeituras e associações de 
municípios tivessem autonomia para 
adotar restrições no âmbito do modelo 
de distanciamento social controlado de 
enfrentamento ao novo coronavírus, a 
partir de um sistema de coparticipa-
ção.  A proposta, contudo, foi negada 
pelos presidentes das associações re-
gionais de prefeitos, que consideram 
que não podem assumir a responsabi-
lidade sozinhos e que é preciso haver 

uma orientação do governo estadual.
"Entendendo que é um momento 

de unificação de esforços para conter a 
pandemia de Covid-19, os presidentes 
não aceitaram a proposta de sistema 
de coparticipação, mas se propuseram 
a aprofundar o debate e buscar possí-
veis mudanças que melhor atendam as 
realidades de cada região", destacou o 
presidente da Famurs e prefeito de Ta-
quari, Maneco Hassen, que continuou 
"Infelizmente, os números aumentam 
a cada dia e o nosso cuidado tem que 
ser redobrado. E, para ter esse cuida-
do, precisamos ter uma atuação unifi-
cada, precisamos trabalhar juntos, pre-
cisamos estar unidos". 

Por outro lado, ficou decidido que 
será criado um fórum permanente de 
diálogo, com a participação dos mu-
nicípios, para definição das bandeiras 
e das restrições do modelo de distan-
ciamento controlado. Outra sugestão 

foi o de criar um grupo de trabalho, a 
partir das macrorregiões, para analisar 
em até 15 dias o que pode ser melho-
rado no decreto estadual e que atenda 
os anseios da maioria dos municípios, 
já que não é possível atender todos ao 
mesmo tempo.

Manifestações de prefeitos na 
videoconferência

Durante as manifestações de prefei-
tos na videoconferência, presidentes e 
representantes das associações regio-
nais opinaram sobre a sugestão do go-
vernador, no qual a maioria manifestou 
receio de que as responsabilidades se-
jam transferidas aos municípios, tendo 
em vista que não possuem ferramentas 
e equipes técnicas como as do governo 
do estado. 

Também foi relatada a dificuldade 
de evitar aglomerações nas vias públi-

cas, uma vez que os órgãos de seguran-
ça pública dizem não ter orientações 
do estado para acompanharem as fis-
calizações. A solicitação, realizada dire-
tamente ao vice-governador, Ranolfo 
Vieira Junior, é de que seja enviada 
uma orientação formal aos comandos 
das corporações. 

Outras solicitações foram aumentar 
o número de testes e debater o trata-
mento precoce de Covid-19; revogar 
o dispositivo de permite o recurso de 
municípios no atual modelo de Distan-
ciamento Controlado; ampliar o tempo 
de vigência das bandeiras; e alterar o 
dia de divulgação das rodadas.
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Prefeitura de Torres e Ulbra assinam 
Termo para Cooperação Técnica e Científica

Para dar suporte ao empresa-
riado local no período de pande-
mia, no dia 17 de julho foi assi-
nado pelo prefeito Carlos Souza 
e pelo diretor-geral da Ulbra, 
Campus Torres, Daniel Pereira 
Cardoso de Brum, Termo de Coo-
peração Técnica e Científica para 
a prestação de serviço de aten-
dimento no Espaço do Empreen-
dedor da Ulbra. As orientações e 
consultorias serão realizadas nas 
áreas de Administração/ Gestão, 
Economia, Jurídica, Tecnologia e 
Negócios, Contabilidade, Arqui-
tetura, Gestão Escolar e Saúde.

Este é mais um enfrentamen-
to à agravada situação econômi-

ca do município em decorrência 
da pandemia da Covid-19. Con-
forme o secretário de Trabalho, 
Indústria e Comércio, Alexandre 
Porcatt, caberá ao município 
identificar, cadastrar e encami-
nhar os empreendedores à Ul-
bra.

A iniciativa da assinatura do 
Termo de Cooperação Técnica e 
Científica integra o Plano Desen-
volve+Torres, no eixo de atua-
ção intitulado como Movimen-
ta Torres, que consta diversas 
ações. Entre elas, a necessidade 
de criar mecanismos aos em-
presários locais, oportunizando 
a revisão de seus planos de ne-

gócios, bem como, receber um 
atendimento personalizado com 
orientações e consultoria em di-
versas frentes de atuação. O Pla-
no Desenvolve+Torres tem três 
eixos, o Incentiva, o Qualifica 
e o Movimenta Torres. Através 
do Termo, os empresários e mi-
croempreendedores receberão 
orientações dos professores e 
parceiros da Ulbra.

Estiveram presentes ainda 
na ocasião do ato, o Coordena-
dor de Educação Continuada da 
Ulbra, Douglas Carneiro, e o Di-
retor de Trabalho e Qualificação 
Profissional da SMTIC, Rafael Sil-
veira.

PP de Torres consolida pré 
candidatura de Carlos Souza e 
Fábio Amoretti para prefeitura

O Partido Progressista de 
Torres, em reunião da Executiva 
nesta semana, confirmou como 
pré-candidatos à Prefeitura 
de Torres Carlos Souza e Fabio 
Amoretti, ambos do PP. Ou seja, 
o partido que está atualmente 
comandando a prefeitura de 
Torres confirma os nomes do 
atual prefeito e vice-prefeito 
para candidatura à reeleição no 
pleito deste ano.

O primeiro turno das elei-
ções municipais ocorrem em 
15 de novembro. E as conven-
ções partidárias para a escolha 
de candidatos, serão realizadas 

no período de 31 de agosto a 
16 de setembro, quando então 
as candidaturas serão oficializa-
das.

"O Partido Progressista está 
organizando a sua convenção 
partidária que deve ocorrer de 
forma virtual, onde todos os 
convencionais poderão se ma-
nifestar com relação aos can-
didatos e também debaterão 
outros assuntos de interesse. O 
PP já vem conversando e está 
aberto a outros partidos com 
os quais têm afinidade  para fa-
zerem composições visando o 
futuro pleito".

Carlos e Amoretti: pré-candidatos à reeleição
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Vereado torrense critica decisão de prefeitos em não assumir 
protagonismo nas medidas do Distanciamento Controlado

Somente assessoria em que trabalha já teria encaminhado processos de fechamentos de seis CNPJ 
(registros de empresas) por conta da pandemia em Torres

Na quarta-feira, dia 22 de ju-
lho, participou de uma entrevis-
ta na Rádio Maristela de Torres, 
o vereador Rogério Evaldt Jacob, 
o Rogerinho (Progressistas). Ele 
foi à rádio para dar sua opinião 
sobre a situação atual de Torres 
perante as decisões estaduais 
para combater a pandemia de 
Covid-19. 

Na entrevista, o vereador 
lembrou que, desde os primeiros 
decretos estaduais e locais para 
tentar brecar a proliferação do 
Novo Coronavírus, ele se posicio-
nou cético quanto à necessidade 
de impor tantos fechamentos de 
estabelecimentos comerciais nas 

medidas compulsórias. Sua críti-
ca sempre foi perante os riscos 
da perda de empregos e do fe-
chamento de empresas na cida-
de.  E agora ele mostra já alguns 
dados concretos, conforme sua 
avaliação. É que sua atividade na 
cidade também é de Assessoria 
Contábil às empresas. E confor-
me informe Rogerinho, sua em-
presa já teria encaminhado pro-
cessos de fechamentos de seis 
CNPJ (registros de empresas) por 
conta da pandemia. E que estes 
fechamentos já teriam ocasiona-
do o fechamento de nove vagas 
de emprego fixos na cidade, con-
sequentemente. 

A seguir Rogerio Jacob criticou 
a decisão dos prefeitos ligados à 
Famurs, que não aceitaram rece-
ber a autonomia dada pelo gover-
nador do Estado Eduardo Leite, 
para que as prefeituras liderassem 
as decisões sobre as medidas de 
contingenciamento. Para ele, esta 
negativa gerou sentimento de in-
dignação. O vereador lembrou 

que já estamos há mais de um mês 
com Bandeira Vermelha em Torres 
e que a situação está complexa. 
Ele também criticou os critérios 
de escolha das atividades abertas 
e fechadas, não sabendo por que, 
por exemplo, lojas de Materiais 
de Construção podem estar aber-
tas quando lojas de Vestuários se 
obrigam a trabalhar pelo menos 

com as portas fechadas para a en-
trada de clientes. 

No final, Rogerinho disse que 
não está minimizando o problema 
da pandemia, para ele ainda um 
problema de saúde grave e que 
deve ser atacado. Mas ele acha 
que o trabalho deve ser mais na 
área de Saúde, com mais infraes-
trutura para a cidade e a região. 

Como exemplo, ele criticou o in-
sistente reclame sobre faltas de 
leitos em UTIs feitos neste ano 
de Coronavírus. E lembrou que 
em outros anos também faltaram 
leitos, sem haver a existência da 
Covid-19 (lembrando que 5 leitos 
que já estavam concluídos no Hos-
pital de Torres há anos somente 
foram regularizados agora, em de-

corrência da pandemia).
Finalmente, Rogerinho defen-

deu que as pessoas se cuidem, 
que tomem cuidados usando más-
caras e álcool para dar segurança 
para os outros que o circundam, 
mas que a vida volte mais próxi-
mas do normal se relacionada à 
situação do funcionamento do co-
mércio. 

 Indignação quanto aos Prefeitos 'desencorajados'

Programa Qualifica Torres já abriu inscrições para 
quatro cursos de capacitação profissional gratruito

Ação é da Prefeitura de Torres, através da Secretaria Municipal de Trabalho, Indústria e Comércio, com parceria de 
entidades de ensino da cidade, e deverá disponibilizar 40 cursos profissionalizantes gratuitamente no total

A Prefeitura de Torres, através 
da Secretaria Municipal de Tra-
balho, Indústria e Comércio, com 
parceria de entidades de ensino 
da cidade, vai disponibilizar 40 
cursos profissionalizantes gra-
tuitamente. São aulas que serão 
inicialmente oferecidas na pla-
taforma EAD-Ensino a Distância 
e com o término da pandemia, 
também nos formatos presen-
cial e semi. Todos os cursos terão 
certificados do MEC. Nesta quar-
ta-feira, 22 de julho, iniciam as 
inscrições de quatro deles.

A iniciativa resulta do Pro-
grama Qualifica Torres, um dos 
eixos do Plano Desenvolve+Tor-
res. O objetivo é efetivar a qua-
lificação profissional da mão de 
obra local através do ensino dis-
ponibilizado por instituições par-
ceiras, caso da ULBRA, SENAC, 
CEDUC – Centro Educacional da 
Comunidade, Instituto Mix, Ya-
zigi, Uniasselvi, Universitário e 

ainda Sindilojas.

O Diretor de Trabalho e Qua-
lificação Profissional, Rafael Sil-
veira, reforça a necessidade da 
realização do Programa Qualifica 
Torres, para oportunizar a capa-
citação dos jovens que buscam 
a primeira inserção no mercado 
de trabalho, bem como os em-
presários locais terão um banco 
de currículos para oferta futura 
de vagas de emprego. Já o se-
cretário de Trabalho, Indústria 
e Comércio, Alexandre Porcatt, 
agradece a todas as instituições 
de ensino que entenderam o 
propósito do Programa e acei-
taram a parceria, reforçando a 
oportunidade do momento para 
qualificação profissional, bem 
como de atuar em conjunto aos 
empresários locais visando o 
novo normal.

A decisão é um enfrentamen-
to a agravada situação econômi-

ca do município em decorrência 
da pandemia da Covid-19. O 
Programa que promoverá a qua-
lificação profissional na cidade, 
tem como um dos grandes pro-
pósitos beneficiar jovens e de-
sempregados. A população reali-
zará sua inscrição através do site 
da Prefeitura (www.torres.rs.gov.
br) com prazo de cinco dias para 
cada curso ou enquanto houver 
vagas disponíveis. 

Acesse o link para inscrever-
-se: https://torres.rs.gov.br/de-
senvolvetorres/qualificatorres/

Cursos que abriram na 
quarta-feira (22)

No SEDUC
- Secretariado Jurídico – duração 
de 26 horas, 
- Assistente Administrativo – 
duração 24 horas

No SENAC TORRES
- Facebook Marketing – Ferramenta para 
negócios - duração 20horas (este curso será 
com data agendada 01/09 a 13/10, terças-
-feiras das 19h às 22h) 
-Ferramentas de Marketing Digital– duração 24 
horas (este curso será com data agendada 22/09 
a 20/10, terças e quintas das 19h às 22h).



A FOLHA 9Sexta-Feira, 24 de JuLho de 2020

RESIDENCIAL CORPORATE SHOPPING

O primeiro complexo multiuso do litoral
localizado no coração de Torres.

@vcamaggi
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Até o momento, os prefeitos têm auto-
nomia somente para AUMENTAR as medidas 
de restrição de funcionamento. O prefeito da 
cidade de Torres, por exemplo, não pode de-
cretar que um tipo de estabelecimento que 
está proibido de funcionar (como os Buffets, 
por exemplo) volte a funcionar por SUA de-
cisão. Mas pode dizer que, além dos Buffets, 
está PROIBIDO o funcionamento de restau-
rantes, inclusive por Telentrega, por sua pró-
pria avaliação (do prefeito). 

Estamos em ano ELEITORAL MUNICIPAL, 
quando em novembro haverá eleição de ve-
readores e de prefeitos nas cidades.  Atual-

mente, os erros e acertos perante o sistema 
de Isolamento Social compulsórios na Pande-
mia são na maioria do GOVERNADOR - que 
não vai ser avaliado nas urnas em novembro. 
Portanto, é compreensível que prefeitos EM 
EXERCÍCIO (os que decidem pela Famurs) não 
queiram, na maioria, ASSUMIREM os ônus e 
os bônus das tomadas de decisões munici-
pais caso estas passem para a autonomia dos 
prefeitos. É que o tema pode acabar sendo 
“de palanque” e as oposições JULGUEM ao 
criticar o resultado de decisões de prefeitos, 
como eventuais aumentos de mortes e even-
tuais aumentos de casos de contágio, o que 

não é nunca culpa somente deles, mas... As-
sim como prefeitos podem também “surfar” 
em cima de resultados positivos nas cidades 
e creditarem estes às suas decisões como 
gestores nos palanques das eleições munici-
pais, quando também não são somente seus 
os bônus dos acertos, pois nada se sabe so-
bre a realidade deste vírus, tudo é novo.   

Prefeitos que TOPAREM receber a autono-
mia em minha opinião são corajosos. Mas os 
que não toparem é de se compreender: eles 
podem estar montando uma cama de gato 
para si próprio nas eleições que se aproxi-
mam. 

COVID-19: Erro ou acerto? IV

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

A Organização MUNDIAL de Saú-
de, em fevereiro de 2020, emitiu 
seu alerta para o mundo sobre a 
pandemia do Coronavírus, que se 
iniciara na China e já demonstrara 
que estava se espalhando em ou-
tros países. Como na China, no lugar 
onde havia o surto, o governo local 
(não se sabe se foi o nacional ou o 
regional) executou o que se chama 
de “lockdown" (Fechamento quase 
total da circulação de pessoas), a 

OMS aconselhou que os outros  pa-
íses fizessem o mesmo para evita-
rem o contágio pelo Novo Coronaví-
rus em suas localidades. E a maioria 
do mundo aceitou. Foram poucas 
nações no planeta que resolveram 
fazer suas próprias medidas de con-
tenção, sem utilizar o fechamento 
das atividades sugerido pela OMS. 
Suécia, Coreia do Sul, Japão, foram 
algumas das exceções que tiveram 
coragem de ir a caminhos diferen-

tes dos apontados pela OMS. E o 
mundo parou... É de se entender 
que pessoas eleitas pelo povo (ou 
ditadores que governam o mesmo 
povo), que, portanto, dependem do 
voto ou da concordância do povo 
para manterem suas atividades, to-
mem a posição da defesa da VIDA, 
mesmo que esta posição tenha efei-
tos colaterais mais mortais ainda, 
como os que estamos tendo, quan-
do se interrompe de forma compul-

sória as atividades produtivas que 
geram emprego e renda para ricos, 
médios e pobres em todo o planeta. 

A sociedade ainda lida com a 
morte como se fosse um tabu, tabu 
este que algumas religiões e cren-
ças sugerem inclusive que exista 
outra vida após a morte (e mes-
mo assim tenham medo da mor-
te).  Portanto, a perda de um ente 
querido é a maior tristeza real para 
as pessoas, mesmo que isto seja 

somente um sentimento “politica-
mente correto” para alguns.  Mas é 
o MAIOR TABU. Portanto, difícil fica 
questionar “defesas da vida”, sejam 
lá quais forem os efeitos colaterais 
destas defesas institucionais in-
fluenciadas pelo medo. Embora as 
decisões coletivas tenham de ser 
frias, como as de decretos de Esta-
do de Guerras mortais que já foram 
tomados pelo mundo.  Mas... Foi 
certo ou errado?

 COVID-19: Erro ou acerto?

Pode ser “Populismo”, mesmo que 
sem querer.  E este seria o motivo de 
todo o planeta Terra ter se coloca-
do radicalmente de “um lado” nesta 
pandemia de Coronavírus, se não ve-
jamos: Qual é o gestor público que 
vai PONDERAR e decidir por seguir 
caminhos diferentes dos” sugeridos” 
pela Organização Mundial de Saúde, 
mesmo que estes sejam medidas que 
matam muitas atividades e empregos, 

o que pode também gerar a falta dos 
meios de sustento de pessoas ou de 
famílias? Acho difícil. E esta é a situ-
ação em que o mundo se encontra, 
incluindo nosso Brasil, o Rio Grande 
do Sul e nossa região do Litoral Norte. 
Estamos seguindo a decisão de gesto-
res regionais que “mandam” que mui-
ta coisa pare ou funcione de forma 
parcial, para “ proteger” a população 
da morte pelo coronavírus. Os óbitos 

correspondem a uma parcela da po-
pulação que atualmente não chega a 
0,01%, se comparados os 624 mil óbi-
tos registrados (até dia 23 de julho) 
com a população global: 7,7 bilhões 
de pessoas. 

Qual o meio de comunicação de 
massa, que sobrevive de audiência 
para vender seus anúncios, que não 
vai assumir (mesmo que de forma 
intuitiva) uma sugestão da OMS que 

acabou sendo uma espécie de “corne-
ta de tropa de boiada” para todas as 
nações do mundo? Poucos. A maioria 
dos meios de comunicação maciça foi 
lendo e contextualizando a situação 
do planeta como sugerira a OMS, con-
cordando com a intervenção na liber-
dade privada das pessoas em nome 
da defesa da vida – como diz a OMS,  
uma decisão “da ciência"... o que não 
é bem assim. Os casos da Suécia e 

da Coreia do Sul, no mundo compro-
vam que outras decisões científicas 
existem, portanto demonstram que 
a ciência não é tão absoluta assim no 
caso da pandemia do Novo Corona-
vírus, como dizem os que defendem 
o sistema de Isolamento Social Hori-
zontal (o sugerido pela OMS) como 
o único que é “cientifico”... isso está 
expresso de forma errada, quase que 
uma Fake News.  Tá certo ou errado?

COVID-19: Erro ou acerto? - II

Aqui no Brasil a história foi a seguin-
te: Optou-se por uma medida geral no 
início da pandemia, lá em março, onde 
o Ministro da Saúde brasileiro na épo-
ca sugeriu Isolamento Horizontal para 
toda a nação,  isolamento este que seria 
regulado pelos governadores dos Esta-
dos Federativos. E foi o que aconteceu 
e está acontecendo. Mesmo com rusgas 
políticas de ambos os lados, o sistema 
adotado por TODOS foi o de intervir na 
vida privada de pessoas e de empresas 
para evitar a proliferação do Novo Co-
ronavírus. Se foi exatamente certo ou 

errado, não dá NUNCA para afirmar.
O país – como é grande, continental 

- possui números de casos e mortes si-
milares a de outros países continentais 
e populosos como EUA, Índia e Rússia, 
por exemplo. Das nações continentais 
no mundo, somente a China não teve 
tantos casos de mortes, o que é de se 
estudar... tanto estudar o porquê desta 
diferença quanto estudar se não hou-
ve falta de informação de quantidades 
confiáveis (pois a China ainda é um país 
fechado no quesito informação, se com-
parado com outros países mais liberais).  

Ou seja: o Isolamento horizontal (com 
fechamento das atividades produtivas, 
inclusive) é o modus operandi no Brasil. 

Mesmo assim temos que lamentar 
um numero grande de mortes: mais 
de 80 mil até dia 23/7, embora repre-
sente menos que 0,05% da população 
do Brasil. Números que nos colocam 
em segundo lugar no ranking mundial, 
atrás somente dos Estados Unidos, que 
tinham até o mesmo dia, 145 mil mor-
tes por Covid-19.

Este é o resultado da decisão. Esta-
mos há quatro meses com as atividades 

produtivas restritas para atender as 
medidas de Distanciamento Controla-
do, o que já gerou a perda de mais de 
um milhão de empregos e deve gerar 
pelas previsões até 10 milhões ao todo 
após saírem de cena as medidas de 
compensação do governo federal, fora 
a quebradeiras de empresas. Tá certo 
ou tá errado? 

Já em nosso Estado Federativo, o Rio 
Grande do Sul, o governador Eduardo 
Leite, como todos os outros da nação, 
optou também pelas medidas hori-
zontais, generalizadas, de alta interfe-

rência na liberdade. Inclusive montou 
uma espécie de calibrador do contágio 
e dos riscos de morte por Covid-19 no 
RS, classificando as regiões estaduais 
por bandeiras, em ordem crescente de 
risco.  

Mas agora o mesmo governador 
quer dar autonomia para que os prefei-
tos DECIDAM como serão implementa-
das as bandeiras nas cidades gaúchas. 
Parece que a Famurs (Federação dos 
Municípios do RS) não aceitou... o que 
é compreensível (embora um pouco co-
varde). 

COVID-19: Erro ou acerto? - III
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Torres registrou terceiro óbito pela Covid-19, e 
contava com 283 casos positivos até quinta-feira (23)

No Boletim Epidemiológico 
divulgado pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde (SMS) nesta quin-
ta-feira (23 de julho) ,referente 
a COVID-19 em Torres, estão 
registrados 283 casos confirma-
dos, com 176 recuperados, 102 
pacientes em isolamento domi-
ciliar e três óbitos. -  contando 
desde o início da pandemia.

"Estão hospitalizados, dois 
paciente de Torres na UTI do 
Hospital Nossa Senhora do Na-
vegantes e nenhum paciente 
em leito comum. De outros mu-
nicípios, dois pacientes na UTI 
e quatro pacientes em leito co-
mum", ressaltava a SMS. Na oca-
sião, eram 125 casos suspeitos, 
aguardando resultados de exa-
mes. Cento e vinte e dois pacien-
tes encontram-se em isolamento 
domiciliar e três em tratamento 
hospitalar: dois pacientes na UTI 
e um em leito comum. Já eram 

1478 casos descartados da in-
fecção COVID-19 . Os dados de 
Torres são enviados pela SMS ao 
Governo do Estado.

Na sexta-feira, 17 de julho, foi 
registrado o terceiro óbito pela 
Covid-19 em Torres. Trata-se de 
um paciente que estava interna-
do na UTI do Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes, homem, 
de 70 anos, portador de comor-
bidades.

Situação em Três Cachoeiras, 
Arroio do Sal e Dom Pedro 
de Alcântara

Três Cachoeiras apontava 87 
casos confirmados de Covid-19, 
sendo 76 curados e 2 óbitos até 
esta quinta-feira (23). Já Arroio 
do Sal contabilizava 30 casos 
positivos registrados, sendo 20 
curados e dois óbitos no total 
até quarta-feira (22). E Dom Pe-

dro de Alcântara registrava 12 
casos positivos do novo corona-
vírus até quarta-feira (22), sendo 
7 curados.

Mais de 2 mil casos na 
região, e Hospitais do Litoral 
em situação crítica

Até quarta-feira (22) pela noi-
te, o  Litoral Norte possuia 1.958 
casos confirmados do novo coro-
navírus, 62 internados e um total 
de 55 óbitos, conforme balanço 
do 18° Conselho Regional de 
Saúde (CRS) de Osório. Com os 
novos registros nesta quinta-fei-
ra (23), a região superou a mar-
ca de 2000 casos positivos para 
Covid-19.  "Reiteramos a impor-
tância dos cuidados na preven-
ção da doença devido ao cres-
cimento exponencial dos casos 
confirmados e o aumento dos 
óbitos. Hoje, pela primeira vez, 

ultrapassamos os 100 casos no-
vos num dia", indicava o 18°CRS.

Até a noite de quarta-feira 
(22), o Hospital de Osório apre-
senta desabastecimento de me-
dicamento de UTI e mantém 
apenas 2 leitos operacionais. Os 

Hospitais de Osório e de Traman-
daí estão com taxa de ocupação 
de 100%. Já o Hospital de Torres 
apresentava 75% de ocupação 
nos leitos normais de UTI adulto 
e 50% de ocupação dos leitos de 
UTI dedicados à Covid-19

OMS alerta que quase metade de todos os casos de coronavírus 
no mundo estão concentrados nos EUA, Brasil e Índia

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) alertou nesta 
quinta-feira (23) que quase me-
tade de todos os casos de co-
ronavírus no mundo estão con-
centrados em apenas 3 países: 
Estados Unidos, Brasil e Índia.

"Quase 10 milhões de casos 
da Covid-19, ou dois terços de 
todos os casos no mundo, são 
de 10 países. Quase metade 
de todos os casos relatados até 
agora são de apenas três paí-
ses", informou o diretor-geral 
da OMS, Tedros Adahnon. "Em-
bora todos os países tenham 
sido afetados, continuamos a 
ver intensa transmissão em um 
grupo relativamente pequeno 

de países", complementou.
A OMS informou que mais 

de 15 milhões de casos da Co-
vid-19 já foram relatados à 
agência, além de quase 620 mil 
mortes OMS alerta que quase 
metade de todos os casos de 
coronavírus no mundo estão 
concentrados nos EUA, Brasil e 
Índia

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) alertou nesta 
quinta-feira (23) que quase me-
tade de todos os casos de co-
ronavírus no mundo estão con-
centrados em apenas 3 países: 
Estados Unidos, Brasil e Índia.

"Quase 10 milhões de casos 
da Covid-19, ou dois terços de 

todos os casos no mundo, são 
de 10 países. Quase metade 
de todos os casos relatados até 
agora são de apenas três paí-
ses", informou o diretor-geral 
da OMS, Tedros Adahnon. "Em-
bora todos os países tenham 
sido afetados, continuamos a 
ver intensa transmissão em um 
grupo relativamente pequeno 
de países", complementou.

A OMS informou que mais 
de 15 milhões de casos da Co-
vid-19 já foram relatados à 
agência, além de quase 620 mil 
mortes. 

No Brasil, números do Con-
selho Nacional de Secretários 
de Saúde (Conass) divulga-

dos nesta quinta-feira (23/07) 
apontam que mais 1.311 mor-
tes por covid-19 foram notifi-
cadas no Brasil nas últimas 24 
horas. Com isso, o total de óbi-

tos pela doença oficialmente 
identificados chegou a 84.082. 
O Brasil ainda registrou oficial-
mente mais 59.961casos, ele-
vando o total para 2.287.475.

Leitos de UTI totalmente ocupados: Municípios do Extremo 
Sul de SC em estado gravíssimo

O Informativo de Atualização 
da Avaliação de Risco Potencial, 
datado de 21 de julho, emitido 
pelo COES (Central de Operações 
de Emergência em Saúde), da Se-
cretaria de Estado de Saúde de 
Santa Catarina, passa a enquadrar 
o Extremo Sul como área de ris-
co potencial gravíssimo. Em vi-
deoconferência na manhã desta 
quinta-feira (23), os prefeitos da 
AMESC (Associação dos Municí-
pios do Extremo Sul Catarinense) 
deliberaram sobre as recomen-
dações emitidas na última sexta-
-feira pelo CER AMESC (Comitê 

Extraordinário Regional Covid-19 
AMESC), com o agravamento do 
novo dado repassado nesta quar-
ta-feira (22) pelo COES. Até o mo-
mento da reunião ainda não esta-
va homologado no Diário Oficial 
o enquadramento da região nas 
medidas estaduais.

A semana é marcada no Ex-
tremo Sul pela situação de emer-
gência gravíssima registrada no 
último boletim divulgado pelo 
COES. Ocorre em virtude de ques-
tões como os mais de 1000 casos 
confirmados de covid-19 nos 15 
municípios, bem como a ocupa-

ção máxima dos leitos de UTI no 
Hospital Regional de Araranguá.

Em nome dos gestores muni-
cipais, o presidente da AMESC, 
prefeito de Balneário Gaivota, 
Ronaldo Pereira da Silva, explica 
que se mantém o consenso das 
medidas unificadas, sendo que 
a preocupação com as vidas faz 
com que os prefeitos busquem 
adequar seus decretos diante das 
medidas. Segundo o presidente, 
os dados apontam que tem sido 
preocupante a contaminação en-
tre familiares e amigos durante os 
momentos de lazer.

Entre as medidas de recomen-
dações atuais do CER está ênfase 
ao uso de máscara, evitar aglo-
meração e restrição dos horários 
de alguns estabelecimentos como 
bares e conveniências. Em âmbito 
estadual, homologado no Diário 
Oficial como área gravíssima, será 
preciso interromper algumas ati-
vidades como transporte coletivo.

Araranguá e Sombrio recordis-
tas de casos na região; Passo de 
Torres registra  71 positivos

Conforme Boletim Epide-

miológico relacionada ao novo 
coronavírus, nos 15 municípios 
que compõem a Associação dos 
Municípios do Extremo Sul Cata-
rinense (AMESC), a região tinha 
até a manhã de quinta-feira (23) 
um total de 1040 casos e 19 óbi-
tos no total, sendo que Araran-
guá (com 276 casos e 5 óbitos) 
e Sombrio (158 casos e 4 óbitos) 
são os municípios com maior nú-
mero de casos por Covid-19. Pas-
so de Torres registrava, até quar-
ta-feira (22), 71 casos positivos 
para o novo coronavírus, sendo 
56 curados



12 A FOLHASexta-Feira, 24 de JULHo de 2020 SOCIAL 

Parceria promovida com o Presídio Feminino de Torres 
disponibiliza máscaras para a população carente

TORRES - Cerca de 
1.500 máscaras elabora-
das pelas apenadas do 
Presídio Estadual Femi-
nino foram entregues à 
Prefeitura nesta quarta-
-feira, 22 de julho pela 
diretora Cátia Alessandra 
Oliveira de Melo. A ini-
ciativa resulta da parceria 
de três Secretarias Mu-
nicipais com o Presídio, 
possibilitando o acesso de 
máscaras pela população 
carente. Estas máscaras 
são incluídas nos kits de 
higiene que serão distri-
buídos pela Secretaria de 

Assistência Social e Direi-
tos Humanos.

A confecção das más-
caras ocorre desde fins 
de maio, após tratativas 
do titular da Secretaria 
do Trabalho, Indústria 
e Comércio, Alexandre 
Porcatt; da secretária de 
Assistência Social, Neusa 
Carlo, e do secretário da 
Saúde, Cláudio Paranhos, 
com a diretora do Presí-
dio.

O objetivo é a confec-
ção de dez mil másca-
ras. As apenadas foram 

capacitadas pela artesã 
voluntária Lúcia Dias, da 
Casa da Terra, gerenciada 
pela SMTIC, e o material 
utilizado é fornecido pela 
Prefeitura. A iniciativa é 
mais uma ação de en-
frentamento à Covid-19. 
Nesta quarta, as másca-
ras foram entregues na 
Secretaria da Assistência 
Social com a presença 
dos secretários Alexandre 
Porcatt, Neusa Carlo e da 
servidora Sâmera Elias.

*Com informações de 
Prefeitura de Torres

 No dia 22 de julho de 2020 o Sol entrou no 
signo de Leão. O  signo de Leão é regido pelo Sol 
então eles tem muita afinidade. Quando o Sol está 
neste signo, ele exerce sua função com todo seu 
potencial. Entender a função do sol, irá nos ajudar 
a compreender as  características tão peculiares do 
signo de leão.  O sol brilha e chama a atenção de 
todos, todos o percebem, e por isso, onde temos 
leão no mapa astral, não gostamos de ser apenas 
mais um na multidão, mas sim, gostamos de bri-
lhar e de chamar  atenção . Uma das principais 
características deste signo  é que ele não gosta de 
fazer parte da maioria, pelo contrário, ama saber 
que o que ele  faz ou pode fazer é um privilégio de 
poucos. Assim como gosta de ser tratado de forma 
diferenciada, o leonino trata aqueles quem admira 
de uma forma especial e com muita generosidade, 

pois este signo não gosta de atitudes 
mesquinhas. 

 O signo de Leão tem muito en-
tusiasmo, carisma e amor à vida. Por 
isso, gosta de celebrar e de se divertir. 
Ele sabe que a vida não pode ser so-
mente trabalho e obrigação, mas sim, 
deve ter alegria e divertimento. Quem 
se aproxima do leonino para reclamar e 
se lamuriar de problemas não encontra uma com-
panhia receptiva para estes desabafos, pois eles 
não têm paciência para lamentações. Os sentimen-
tos de amor e de raiva são calorosos e intensos. 
Quando ama uma pessoa, gosta muito de  declarar 
abertamente toda sua admiração e quando está 
ressentido,  ele não procura se vingar, mas passa a 
ignorar a pessoa que ele tratava de forma calorosa 

e diferenciada.
 Em tudo na vida devemos buscar o equilí-

brio. Quando o signo de Leão está muito eviden-
ciado no mapa natal a autoconfiança do Leão pode 
beirar a prepotência e assim comprometer o conví-
vio com os demais.  O signo de Leão é regido pelo 
sol que é essencial a vida, mas o sol muito forte 
como no deserto brilha com toda sua força,  porém 
solitário. 

Por Juliana Mesquita Inácio

O signo de Leão 

Ação emergencial segue amparando moradores em 
situação de rua em Torres e realizando encaminhamentos 

TORRES - A Prefeitura 
de Torres, por meio da 
Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Huma-
nos, está acolhendo no 
Ginásio do Balonismo, 
moradores em situação 
de rua devido a pandemia 

do COVID-19 e as baixas 
temperaturas. Todo o mo-
rador que procurar o local 
para dormir receberá ali-
mentação, roupas limpas 
e avaliação médica, quan-
do necessário. Diariamen-
te, a equipe de referência 

está presente no Ginásio, 
em horários diversifica-
dos. Através dessa ação 
foi possível encaminhar 
quatro pessoas para clí-
nica de reabilitação, três 
pessoas para a reintegra-
ção familiar, três pessoas 
para encaminhamento de 
emprego e três pessoas 
foram acolhidas por ami-
gos. A ação emergencial 
estende-se até o dia 31 de 
julho.

Conforme a secretária 
municipal de Assistência 
Social e Direitos Huma-
nos, Neusa Carlo, “esta-
mos com a nossa cam-
panha do agasalho em 

andamento. Além dos 
moradores em situação 
de rua, também estamos 
atendendo a população 
vulnerável. Os atendi-
mentos feitos pelo CREAS 
e CRAS estão em pleno 
funcionamento.

A Prefeitura, através da 
secretária, ressalta, mais 
uma vez, a importância 
dos parceiros, voluntários 
e servidores públicos que 
auxiliam com as escalas 
para os jantares e em tan-
tas outras atividades, es-
pecialmente, o Movimen-
to de População de Rua 
de Torres que tem colabo-
rado de forma expressiva.

Como funciona o 
acolhimento:

– Morador em situação 
de rua pode procurar o 
Ginásio do Balonismo, co-
nhecido como Gibal, situ-
ado na rua Universitária, 
s/nº (acesso da Ulbra). O 
local é aberto diariamen-
te às 18h.

– Todos os dias é ofere-
cido jantar, café da manhã 
e almoço. Às 13h o giná-
sio fecha e reabre às 18:h.

– Nenhum morador 
em situação de rua é obri-
gado a ir para o Ginásio. 
Temos casos específicos 

na cidade em que alguns 
moradores optaram por 
continuar na rua; para 
esses, o serviço do CRE-
AS permanece disponível 
com café da manhã, ba-
nho e o almoço e o jantar 
podem ser retirados no 
Ginásio do balonismo, até 
dia 31/07.

– A partir de 03/08, o 
CREAS oferecerá no seu 
centro de atendimento, 
café da manhã, banho e 
os almoços, diariamente, 
para a população de rua 
de Torres.

*Com informações de 
Prefeitura de Torres
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 1 dormitório, banheiro, 
sala de estar, sacada, 1 vaga de garagem, com 60m² 

de área construída. Localizado na Rua Joaquim Porto. 
R$370.000,00 (CI-0975) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar, sala de jantar, banho social, cozinha e 

lavanderia integrada, vaga dupla de garagem (box 70). 
Infraestrutura: Piscina aquecida e salão de festas.  

R$585.000,00 (CI-1021) 
 

Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, 2 
banheiros, sala de estar/jantar, área de serviço, 

sacada, vaga dupla de garagem. Localizado na Av. 
Benjamin Constant. R$795.000,00 (CI-0989) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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PLANO DIRETOR DE TORRES

Há questionamentos na cidade de que o Plano Diretor será encaminhado 
ainda este ano a Câmara de Vereadores. Isto é preocupante com o fato da 
prefeitura ainda não ter iniciado o debate social da revisão do Plano Dire-
tor, que ainda passam por apreciação do corpo técnico da prefeitura.  Uma 
pré-conferência de revisão do Plano Diretor deverá ser marcada, mas antes 
disso Prefeitura deve divulgar todo o conteúdo dos documentos que vão ser 
apreciados na pré-conferência, o que até o momento não aconteceu. Se isso 
não ocorrer, entidades ou pessoas podem acionar o Ministério Público, para 
recomendar que o prefeito marque a pré-conferência que vai tratar da revisão 
do Plano Diretor do município. 

Sabemos que já aconteceram algumas reuniões há tempos atrás, mas devi-
do à demora, deverá ser convocada uma nova pré-conferencia de apresenta-
ção. Com isso, a Prefeitura deve divulgar, antes do evento, todo o conteúdo 
dos documentos que vão ser apreciados na pré-conferência, bem como deve 
dar a devida publicidade das deliberações do Núcleo Gestor para revisão do 
Plano Diretor, e das reuniões do Conselho do Plano Diretor que trataram 
sobre a revisão.

O Executivo Municipal de Torres deve esclarecer no processo do Plano 
Diretor se os anexos da minuta desta lei se encontram - todos - disponíveis 
em endereço mencionado. Em caso de ausência de algum anexo, ele deve ser 
disponibilizado e informado no site do Plano Diretor se o Conselho do Pla-
no Diretor realizou alguma alteração na proposta de modificação do Plano 
Diretor em vigor. Além disso, deve ser publicada a ata da reunião realizada 
pelo CMPD que apreciou a proposta e ser apresentada na eventual audiência 
a ser marcada.

A Prefeitura não pode enviar o Plano Diretor a Câmara de Vereadores 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
sem antes divulgar o inteiro teor dos documentos que integram os anexos da 
minuta a ser apreciada nessa pré-conferência e que após a disponibilidade 
de todos os documentos, seja atendido ao prazo mínimo de 15 dias para a 
designação do ato.

GUARITA – Moradores estão reivindicando a revisão na rede de ilumina-
ção pública do bairro Guarita, com trocas de lâmpadas queimadas e coloca-
ção de novas luminárias completas em locais onde estas ainda não existem, 
como é o caso da Rua Paraná com a Rua São Pedro; Querem ainda que seja 
feita a extensão de rede de iluminação pública na Rua Santa Helena; Pedem 
reparos e colocação de material na Rua Santa Helena, no trecho entre a Rua 
São Pedro e Rua Alfieiro Zanardi; Solicitam ainda para que seja feita uma 
limpeza geral, com a retirada de entulhos que se acumulam na entrada do 
bairro, assim como fiscalização frequente para identificar e punir quem colo-
ca lixo e resíduos domésticos a céu aberto.

SÃO FRANCISCO – Uma reivindicação antiga dos moradores do Bairro 
São Francisco continua sendo a demarcação com o alinhamento de meios-
-fios da Rua Leopoldino João da Rosa, assim como providências para que 
seja feita rede pluvial para escoamento das águas que ficam represadas nesta 
mesma rua.

IGRA - Moradores querem providências quanto à pavimentação da Rua 
Ivo Capaverde (trecho da Rua do Balonismo até a Rua Cabo Braga); Solici-
tam consertos das Ruas Hermenegildo Torres, Rua Arthur Manoel Scheffer, 
Rua Luiz Gonçalves dos Santos e Rua Cabo Braga, que é de difícil trafegabi-
lidade; Solicitam que a Secretaria do Meio Ambiente tome providencias em 
relação aos depósitos de lixo e entulhos na beira do valão, que seja realizado 
uma limpeza geral de suas margens e desassoreamento do leito, bem com co-
locação de placas avisando da proibição de lixo lá, e comunicando que cabe 
multa aos infratores. 

ITAPEVA - A comunidade de Itapeva está pedindo providências quanto 
à construção de abrigo em todas as paradas de ônibus na Tupinambá;  So-
licitam que seja providenciado a colocação de redutores de velocidades na 
Estrada dos Cunhas; Pedem reparos na iluminação pública na Estrada Geral, 
entre as ruas do Catavento e da Bandeira.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985
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Estado do Rio Grande do Sul
Poder Executivo do Município de Torres

Secretaria de Administração e Atendimento ao Cidadão
Extrato das leis do município de Torres (RS) expedidas no período de 1o de março de 2020 a 30 de junho de 2020.

LEI No 5.099, DE 24 DE MARÇO DE 2020. Autoriza contratações para atuarem em atividades de prevenção e de enfrentamento à epidemia causada 
pelo COVID-19 (novo coronavírus).

LEI No 5.100, DE 27 DE MARÇO DE 2020. Dispõe sobre a obrigatoriedade das farmácias manterem caixas coletoras para acondicionamento de medica-
mentos, drogas, insumos farmacêuticos, correlatos e cosméticos deteriorados ou com prazo de validade vencido e dá outras providências.

LEI No 5.101, DE 27 DE MARÇO DE 2020. Dispõe sobre o alinhamento e a retirada de fios em desuso e desordenados existentes em postes de ener-
gia elétrica e dá outras providências. 

LEI No 5.102, DE 27 DE MARÇO DE 2020. Dispõe sobre a realização dos pedágios beneficentes de instituições sem fins lucrativos feitas no município 
de Torres, e dá outras providências. 

LEI No 5.103, DE 31 DE MARÇO DE 2020. Altera dispositivos da Lei no 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que reestrutura o Regime Próprio de Pre-
vidência Social dos Servidores Efetivos do Município de Torres e dá outras providências. 

LEI No 5.104, DE 31 DE MARÇO DE 2020. Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

LEI No 5.105, DE 31 DE MARÇO DE 2020. Autoriza o Poder Legislativo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

LEI No 5.106, DE 31 DE MARÇO DE 2020. Assegura matrícula para o aluno portador de deficiência locomotora na escola municipal mais próxima da 
sua residência.
 
LEI No 5.107, DE 31 DE MARÇO DE 2020. Dispõe sobre a proibição da distribuição de folhetos, panfletos ou qualquer outro tipo de material im-
presso veiculando mensagens publicitárias em ruas, praças, logradouros e demais locais públicos do Município, nas condições que especifica, e dá 
outras providências. 

LEI No 5.108, DE 27 DE ABRIL DE 2020. Dispõe sobre a alteração do calendário fiscal, concessão de parcelamentos e benefícios tributários e isenção de 
taxa de inscrição em processo seletivo, para fins de minimizar os impactos econômicos da pandemia do Coronavírus - Covid19 -, no âmbito municipal 
e dá outras providências.

LEI No 5.109, DE 30 DE ABRIL DE 2020. Autoriza o Município de Torres a firmar Contrato de Comodato, com encargos, com a Companhia Estadual 
de Distribuição de Energia Elétrica (CEEE-D), de um terreno urbano localizado no Balneário Itapeva, neste Município de Torres. 

LEI No 5.110, DE 15 DE MAIO DE 2020. Institui o Regulamento Geral de Concurso Público para Provimento dos Cargos Efetivos do Quadro de Pessoal 
da Câmara Municipal de Torres.

LEI No 5.111, DE 15 DE MAIO DE 2020. Altera dispositivo da Lei no 3.944, de 27 de outubro de 2005, que institui o novo Conselho Municipal de 
Educação.

LEI No 5.112, DE 20 DE MAIO DE 2020. Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder a título oneroso o bem público denominado “Antiga Escola 
Cenecista”, para exploração comercial, mediante licitação, na modalidade Concorrência Pública.

LEI No 5.113, DE 20 DE MAIO DE 2020. Autoriza o Poder Legislativo a contratar, por tempo determinado, em caráter excepcional, servidor público 
municipal.

LEI No 5.114, DE 20 DE MAIO DE 2020. Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

LEI No 5.115, DE 08 DE JUNHO DE 2020. Acrescenta e altera dispositivos da Lei no 4.122, de 05 de dezembro de 2007, que reestrutura e disciplina 
o Conselho Municipal do Meio Ambiente - COMMAM e o Fundo Municipal do Meio Ambiente - FMMAM.

LEI No 5.116, DE 08 DE JUNHO DE 2020. Dispõe sobre o Regime de Adiantamento de numerário no âmbito da Câmara de Vereadores de Torres.

LEI No 5.117, DE 08 DE JUNHO DE 2020. Denomina Tribuna Evilásio Schardosim Jacob "Loirinho" a tribuna situada no Plenário Ruy Rubens Ruschel, 
situada na Câmara Municipal de Torres/RS.

LEI No 5.118, DE 25 DE JUNHO DE 2020. Fica denominado Largo Raul Inácio de Souza, o logradouro público, situado no Bairro São João, neste Município.

LEI No 5.119, DE 30 DE JUNHO DE 2020. Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Nota: O inteiro teor das leis municipais está disponível na Prefeitura de Torres. 
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Se você está pensando em adotar um animal e está na dúvida entre o cachorro 
e o gato, vamos falar sobre as diferenças entre os dois para ajudá-lo a decidir.
Como sabemos, ter um animal é muita responsabilidade então antes de adotar, 

certifique-se de que tem condições reais de ter um animal.
Você deve ter em mente que precisará dispor de um valor mensal para comprar 

ração, precisa estar ciente que eles podem adoecer e vai precisar gastar com 
veterinário e medicamentos além das vacinas periódicas que não podem atrasar. 
Seu novo amigo também vai precisar de uns brinquedinhos para se distrair quan-
do você não estiver por perto.
Além disso, você vai precisar dispor de tempo para brincar com ele, um mo-

mento de carinho e brincadeiras e ter ciência que a rotina da casa, de uma  certa 
forma, vai mudar. 

Sobre os Cães

Se você resolver adotar um cachorro, lembre que os cães latem para se comu-
nicar. Parece óbvio para você? Muita gente não gosta do latido, mas eles vão latir 
sempre que sentirem dor, quando quiserem conversar, quando quiserem chamar 
atenção, quando quiserem brincar, estiverem tristes, enfim, esteja preparado 
para isso.
Cães não fazem suas necessidades em caixas de areia como os gatos, por isso 

prepare-se para passear com seu novo amigo ao menos duas vezes ao dia. 
Aproveite esse momento como forma de diversão para vocês.
É preciso também saber que os cachorros não vão ficar pequeninos para sem-

pre, salvo alguns de pequeno porte, por isso pense bem antes de decidir qual 
animal adotar. 
Os cães SRD (Sem Raça Definida) normalmente são carinhosos e amorosos, en-

tão vale uma visita em algum abrigo e conhecer qual cão tem a personalidade 
que vai combinar com você e sua família 
Não vale adotar para deixar o cachorro preso em uma corrente! Se você tem um 

quintal, certifique-se que ele não terá acesso a rua e o deixe livre para brincar e 
esconder seus brinquedinhos.
Cachorros são ótimos companheiros! Se você optar por adotar um, esteja certo 

que é mesmo o melhor amigo do homem. Vocês vão se divertir muito juntos!
Atualmente vários hotéis, cafés e restaurantes já aceitam cachorros, você pode 

viajar tranquilamente com ele para vários lugares. Ninguém da família precisa 
ficar de fora da viagem das férias.
Esses peludinhos são leais, fiéis e sempre saberão quando você estiver che-

gando para te receber com muitos abanos de rabos e grandes sorrisos! Para os 
cachorros não existe tempo ruim, estarão sempre felizes ao seu lado.
Ter um cachorro melhora a ansiedade, aumenta os níveis de Serotonina, reduz 

o estresse, melhora a auto-estima, é antidepressivo, são ótimos companheiros 
para idosos, são sensíveis com crianças e  ajudam crianças especiais a se social-
izarem. Na verdade esses são apenas alguns exemplos de como é ter um cachor-
rinho!
Quem tem um cachorro não o troca por nada! Todos os cachorros são iguais! To-

dos amam da mesma forma! Todos serão leais a você e sua família! Todo cachor-
ro que você escolher o amará pelo que você é, não pelo que possui, então antes 
de adotar, apenas sinta! 

O QUE VOCÊ PRECISA SABER ANTES 
DE ADOTAR UM CÃO OU GATO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Sobre os Gatos

Já os gatos, apesar de domesticados, ainda guardam a memória primitiva. Eles vêem 
a casa como uma grande floresta e vários objetos são possíveis caça ou caçadores, 
por isso poderão arranhar alguns móveis e redecorar o sofá.
Gatos são animais caseiros, então nem pense em levá-los ao parque com a família 

ou para fazer uma caminhada! Com certeza vão se assustar com o barulho, com  as 
pessoas e vão correr o máximo que puderem e talvez você nunca mais os encontre.
Eles normalmente são bem pacíficos, às vezes você vai até esquecer que ele está ali. 

Na maioria das vezes, comem e dormem no cantinho deles.
Os gatos tem personalidade parecida com a dos humanos, então tem horas que ele 

não vai querer brincar, fazer ou receber carinho. Se ele estiver no meio de uma caça 
(que pode ser até uma bolinha de papel), não entre na frente, pois a caça final pode 
ser você.
Provavelmente ele não irá te receber na porta com o rabinho balançando! E tem 

hábitos característicos como subir em coisas, te acordar no mesmo horário (horário 
esse que ele determinar).
Gatos são animais de hábitos noturnos. Então é bem provável que enquanto você 

dorme ele ande e brinque pela casa, ocasionando um barulho ou outro.
Se ele achar uma barata ou lagartixa, poderá deixar na sua cama como forma de 

agradecimento por seu carinho com ele. Sim, isso será um presente! Esteja prepara-
do! De forma geral os felinos são adoráveis, adoram carinho, um colinho e você pode 
perceber sua felicidade pelo ronronar, que, aliás, quem tem ama ouvir!
Em termos de trabalho, quase não se tem nenhum. Basta um potinho de água fres-

ca, comida de boa qualidade, areia limpinha, um arranhador e pronto! Terá o gato 
mais feliz do mundo! Ah, gatos gostam de uma caminha fofinha também.
Há gatos que miam bastante, gostam de se comunicar, mas de forma geral a maio-

ria é bem silenciosa.
Vale salientar que gatos gostam de estar em casa, mas não o tempo todo e isso pode 

causar muitos transtornos como acidentes, envenenamentos por isso a importância 
em se telar as janelas quando se tem um gato e não deixá-lo ter acesso à rua.
Antes de adotar, é importante apenas mais uma reflexão. O Brasil está repleto 

de abrigos, com centenas de animais para adoção. A maioria não consegue um lar 
porque tem alguma deficiência, é adulto, de porte médio ou grande, de cor preta ou 
mesmo idoso.
Saiba que eles às vezes são até mais carinhosos e agradecidos pois já viveram muito 

em abrigos, ou sofreram muitos maus tratos durante toda a vida. E aí, já conseguiu 
decidir quem será seu melhor amigo?

Sobre a ATPA

A ATPA (Associação 
Torrense de Proteção 
aos Animais) cuida de 
animais abandona-
dos, muitos deixados 
irresponsavelmente 
por veranistas ou 
abandonados por 
moradores, entre 
eles muitos idosos 
que aguardam um 
lar. Nosso telefone de 
contato é (51) 98111-
6834. Você pode nos 
ajudar de várias ma-
neiras, seja com uma contribuição em dinheiro na conta da ATPA (Associação Tor-
rense de Proteção Animal), com doação de casinhas, cobertores, ração ou compra de 
copos, calendários ou camisetas, para isso é só combinarmos a entrega. e, sobretudo 
adotando um animal. Os animais que aguardam um lar amoroso em lar temporário 
da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de uma chance para retribuir com amor 
por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção não podem ser realizadas e 
eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de passagem.
Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis 

para adoção ou ajude-nos a ajudá-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através 
de nosso telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como en-

tidade a ser beneficiada. Também fazemos parte da Tampinha Legal. Junte suas 
tampinhas e entre em contato conosco.
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ÁRIES - Assuntos de família podem vir a 
tona, ariano, e é um céu que pede cautela, 
movimentos mais lentos e muita organiza-
ção. É importante ouvir os outros e planejar 
seus passos de forma segura. Não dá pra 

ter tanta velocidade neste momento. Vá de forma segura e 
valorizando cada pequena conquista pelo caminho. Assun-
tos de trabalho precisam ser conciliados com vida pessoal.

TOURO - Um ótimo momento para colocar 
as coisas em ordem, taurino. Você precisa 
olhar o futuro e adequar seus presente para 
que você chegue onde deseja. È importante 
seguir aproveitando o momento, mas sem 

criar falsas expectativas ou correr demais. Você está tendo 
uma oportunidade de estruturar as coisas antes de que as mu-
danças venham com mais intensidade.

GÊMEOS - Um momento para valorizar o que já foi 
conquistado, geminiano, mas também seguir planejan-
do e construindo seu futuro. A história de avaliar custo 
x benefício vale muito nesta semana. Escolha apenas o 
s projetos que trazem alguma segurança ou resultado e 
não abra muitas frentes nesse momento tão desafiador. 

Abra-se para as novidades, mas não decida nada por impulso.

CÂNCER - UM ótimo momento para repen-
sar a vida, canceriano. Uma segunda Lua 
Nova no seu signo não deixa de ser uma 
oportunidade de seguir se cuidando e come-
çando coisas novas, de organizar o que está 

pendente e dar passos mais consistentes. Cuide da sua saú-
de e não se sobrecarregue ao longo da semana. Não exagere 
também nos gastos.

LEÃO - Essa semana o Sol chega no 
seu signo e um novo ciclo tem inicio, 
leonino. É importante que você saiba o 
que quer, para que vá na direção certa. 
Mas não é hora de correr. O céu pede 

calma, um ritmo mais adequado e muita conexão com 
suas próprias emoções e vontades. O céu do momento é 
uma oportunidade de amadurecimento pessoal.

VIRGEM - Você pode ter ótimos momentos, 
boas notícias e movimento, virginiano. Mas 
pode se precipitar e é um céu que pede 
cautela. Não se coloque em situações de 
risco que possam trazer ansiedade. É hora 

também de selecionar melhor seus projetos, as amizades, as 
parcerias. Não precisa correr para nada. Dá tempo de fazer 
tudo, ainda mais com a organização que você já tem.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Foco nos assuntos de trabalho, libria-
no, que eles estão pedindo sua atenção. O céu 
do momento pede foco, estratégia, paciência. E é 
fundamental que você saiba direitinho o que você 
quer. Tente manter uma visão leve e um jeito mais 

otimista de ver a vida. Mas sem criar ilusões ou falsas expectativas. 
Para lidar com a sobrecarga, saiba dizer não e delegar.

CAPRICÓRNIO - Um momento com 
foco nas suas relações, capricornia-
no. Olhe para cada uma delas – re-
lação afetiva, familiar, amizades, 
parcerias de trabalho, e avalie como 

cada troca acontece, como as coisas estão cami-
nhando e o que você quer ou precisa mudar. O céu 
pede que você se sobrecarregue menos, saiba impor 
limites e esteja com quem vale a pena.

AQUÁRIO - Que bela chance de 
organizar a rotina e a vida, aquaria-
no. Concentre-se em fazer o que é 
mais urgente e necessário e adie 
tudo aquilo que não precisa ser 

feito agora. De contrário , não deixe para depois 
nada que precisa ser feito hoje. Mas encontre tem-
po para cuidar de si mesmo, em especial de sua 
saúde. O céu pede calma, faça tudo com tempo.

PEIXES - Leve-se mais a sério, 
pisciano, e corra atrás da sua feli-
cidade e sucesso. Escolha melhor 
os projetos, as parcerias, o que 
quer da vida. E faça acontecer. A 
semana pede mais equilíbrio entre 

as coisas pessoais e as profissionais, as responsa-
bilidades e o prazer. O céu do momento é uma opor-
tunidade para reorganizar suas coisas.

ESCORPIÃO - UM bom momento para rever os 
seus planos e ajustar sua rotina, escorpiano. Mas 
com a calma que o momento demanda. Um ótimo 
momento para começar ou retomar cursos e estu-
dos. O céu te pede pra ajustar e organizar o que 

você já tem antes de abrir novas frentes. Um momento cheio de 
oportunidades e possibilidades. Mas com estratégia e segurança.

SAGITÁRIO - Se precisa mudar alguma coisa, 
a hora é esse , sagitariano. Um bom momen-
to para mudar hábitos ou coisas bem práticas, 
como rotina, casa ou trabalho. Céu também fa-
vorece que você tenha aquelas conversas mais 

decisivas. Mas é importante saber ouvir e trocar. Cuidado com as 
finanças, e faça planos de médio e longo prazo nesse sentido.

VARIEDADES

(semana entre 20/07 e 27/07)
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A baleia-franca-austral dis-
tingue-se das outras pelas ca-
losidades que possui na cabe-
ça, pela ausência de barbatana 
dorsal e pelo arco que descreve 
a sua boca, que começa acima 
do olho.  Pode atingir os 18 me-
tros de comprimento e as 80 
toneladas de peso.O seu cor-
po é cinzento escuro ou preto, 
apresentado, esporadicamente, 
manchas brancas na barriga. 
Esta espécie possuí padrões de 

calosidades na cabeça que são 
únicos para cada baleia, podem 
ser comparados a nossa impres-
são digital e assim diferenciar 
cada indivíduo. As calosidades 
são brancas não pela pigmenta-
ção da pele mas pelas colónias 
de piolhos-de-baleia que as po-
voam.

As baleias Francas chegam 
ao nosso litoral geralmente no 
mês de julho, passando pelo li-
toral gaúcho e catarinense até 

novembro para a temporada 
de acasalamento e reprodução, 
nos presenteando com um be-
líssimo show da natureza. Entre 
os meses de dezembro e abril 
estas baleias permanecem em 
águas próximas à Antártica e 
no começo do inverno iniciam 
a migração para lugares mais 
quentes e rasos, onde darão à 
luz aos filhotes longe dos pre-
dadores presentes nas águas 
profundas.

MEIO AMBIENTE

Também com
atendimento online

Baleias-francas com filhotes são avistadas no litoral gaúcho
Embora a temporada de avistagem de baleia-franca aconteça de julho a novembro, não é comum encontrá-las em águas gaúchas no 

ínicio da temporada, muito menos com filhotes recém-nascidos.

Sobre as Baleias Francas

Dois filhotes de baleia-fran-
ca foram avistados na última 
quarta-feira (15), em Rainha 
do Mar, litoral norte gaúcho. 
O publicitário e fotógrafo 
Marcelo Langon encontrou 
não uma, mas duas fêmeas 
já com seus filhotes - e gen-
tilmente enviou as fotos para 
que compartilhássemos com 
os leitores de A FOLHA 

Embora a temporada de 
avistagem de baleia-franca 
aconteça de julho a novem-

bro, não é comum encon-
trá-las em águas gaúchas no 
ínicio da temporada e muito 
menos já com filhotes nasci-
dos. Langon conta que eles 
eram muito pequenos, apa-
rentando poucos dias de vida 
e que podem ter nascido em 
águas gaúchas.

Acostumado a fotografar 
baleias-francas pela América 
do Sul, o fotógrafo gaúcho 
conta que é sempre gratifi-

cante encontrar baleias por 
aqui, “elas foram as primeiras 
que consegui fotografar as ca-
losidades em uma praia gaú-
cha e assim dar nome para 
cada uma delas” - comenta 
Langon, que carinhosamente 
nomeou as baleias fotogra-
fadas como Trilegal, Gaúcha, 
Bah e Tchê (reforçando o 
fato delas estarem em águas 
gaúchas e dos filhotes, possi-
velmente, terem nascido por 
aqui).

Lobos e leões marinhos já começam a ser avistados junto à orla torrense
Torres vai, mais uma vez, de-

monstrando sua rica Fauna Ma-
rinha: nesta quarta-feira (22), foi 
a vez de um lobo marinho ser 
registrado descansando na Praia 
Grande. Esse hábito é comum 

nessa época do ano, pois duran-
te o inverno e a primavera, mui-
tos lobos se dispersam de suas 
colônias reprodutivas e se des-
locam para o norte em busca de 
alimento e águas mais quentes.  

E lobos e leões marinhos, que 
se 'hospedam' durante alguns 
meses na Ilha dos Lobos, even-
tualmente vêm até a orla torren-
se para descansar. A região sul 
do Brasil é uma importante rota 
para alimentação desses indiví-
duos após o período de repro-
dução, que ocorre no verão. E a 
pequena Ilha dos Lobos chega a 
receber comunidades de mais de 
100 pinípedes (loos e leões ma-
rinhos)

É importante diferenciar 
quais animais precisam ser re-
tirados do ambiente natural e 
quais não precisam. O animal 
só deve ser retirado da praia 

se apresentar algum dano cau-
sado por ação humana: lesões 
externas, interações com redes 
de pesca ou vestígios de óleo 
na pelagem. Caso contrário, não 
devemos interferir no ciclo de 
vida do animal e no processo de 
seleção natural. É importante 
lembrar que esses animais pos-
suem o hábito de parar na beira 
da praia para descansar, poden-
do permanecer fora da água por 
até 72h. 

SE VOCÊ ENCONTRAR UM 
ANIMAL DESTES VIVO, É IM-
PORTANTE SEGUIR ALGUMAS 
RECOMENDAÇÕES:

* Manter distância mínima 
de cinco metros e evitar aglo-
merações em volta do animal, 
pois isto causa grande estresse e 
pode ser perigoso;

* Jamais tocar nesses ani-
mais, pois eles podem ser agres-
sivos, e nunca alimentá-los;

* Mantenha uma distância 
segura, pois esses animais são 
portadores de zoonoses que 
podem ser transmitidas para os 
humanos;

* Nunca tentar retirá-los da 
praia ou transportá-los sem ava-
liação de profissionais qualifica-
dos (biólogos e veterinários) em 
fauna marinha;

Fotos por Marcelo Lagon

Foto: Débora Machado
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Arroio do Sal realiza a segunda entrega 
do benefício de alimentação escolar

A Prefeitura Municipal de Arroio do Sal, 
por meio das secretarias de Assistência 
Social e Educação, com apoio da EMATER 
e da SAAS, realizou na tarde de ontem, 21 
de julho, a segunda entrega do benefício 
de alimentação escolar a outras 90 famí-
lias, diferentes das da primeira entrega 
realizada em junho. A seleção das famílias 
foi realizada pela Secretaria de Assistên-
cia e Inclusão Social, priorizando aquelas 
cadastradas no Bolsa Família e com filho 
regularmente matriculado na rede muni-
cipal de ensino.

"Este benefício é concedido através do 
PNAE (Programa Nacional de Alimenta-
ção Escolar) do Governo Federal, o qual 
oferece alimentação escolar e ações de 
educação alimentar e nutricional a estu-
dantes de todas as etapas da educação 
básica pública. As demais famílias que não 
foram selecionadas neste momento serão 
chamadas nas próximas entregas, durante 
o período de Pandemia COVID-19. Cada 
entrega contempla 90 cestas de alimentos 
da agricultura familiar local", explica a co-
municação de Arroio do Sal.

Arroio do Sal com ações 
diárias contra a COVID-19

A Prefeitura Municipal de Arroio 
do Sal está empenhada no combate 
à COVID-19. Para isso, diariamen-
te estão sendo realizadas ações de 
conscientização com equipes devi-

damente caracterizadas e instruídas 
a fiscalizarem os comércios e orien-
tarem quanto ao uso de máscaras, 
álcool em gel e praticarem o distan-
ciamento.

Importante obra de canalização é 
concluída no centro de Três Cachoeiras
Foi concluída, nesta semana, uma 

importante obra de canalização, há 
muito tempo aguardada por morado-
res do centro de Três Cachoeiras.  

De acordo com o secretário munici-
pal de Agricultura, Eliseu Santos (Tigri-
nho), por muitos anos, várias casas lo-
calizadas na região do viaduto foram 
invadidas pela água da chuva, por não 
possuir canalização. “Isso se tornou 
mais frequente depois da duplicação 
da BR-101, já que o DNIT não estrutu-
rou uma forma de escoar a água que 
ficava acumulada embaixo do viadu-

to”, explicou Tigrinho. 
Com a luta do secretário, que as-

sumiu o cargo há cerca de 7 meses, e 
o apoio do prefeito municipal, Flávio 
Raupp Lipert, foi possível a realização 
da obra. “Quero agradecer o prefeito 
pela confiança e autonomia que ele 
me dá. Graças a esse apoio, essa obra 
pode ser executada e vai resolver um 
grande problema das famílias que ali 
residem”, garantiu ele, acrescentando 
ainda que alguns moradores passa-
vam dificuldade, inclusive, para che-
gar de carro em suas casas. 

Três Cachoeiras implanta aplicativo 
de saúde para marcação de consultas e 

combate ao Covid-19
Após uma fase experimental, a Prefei-

tura Municipal de Três Cachoeiras está 
iniciando, nesta semana, a implantação 
do aplicativo de saúde Eagle Care, em to-
das as Unidades de Saúde do município. 
A ferramenta, que será utilizada para o 
agendamento de consultas, prevê agili-
zar e facilitar o atendimento à população, 
com a redução das filas para marcação e 
da constante falta dos pacientes nas con-
sultas agendadas. Além disso, o sistema 
auxiliará no enfrentamento ao novo coro-
navírus (Covid-19). 

O aplicativo será implantado gradativa-
mente nas unidades, de forma organiza-
da, controlada e sistemática, para atender 
à população da maneira correta. Inicial-
mente a ferramenta será disponibilizada 
no ESF 1 e 2. “Dentro de 10 dias já será 
implantado no ESF 3. No ESF 4 e na unida-
de nova do Santo Anjo da Guarda, ainda 
faltam alguns ajustes para que também 
esteja em pleno funcionamento”, garantiu 
a secretária de Saúde, Gilcinara Pereira. 

Além de permitir agendar consultas, 
confirmar seu atendimento e cancelar em 
caso de desistência, o aplicativo dispõe 
de teleconsulta, chat on-line, pré-triagem 
do coronavírus e dicas e orientações. De 
acordo com o sócio-diretor da Eagle Care, 
Moíses Lima, neste primeiro momento, 
está disponível somente a marcação de 
consulta presencial. “A funcionalidade 

das teleconsultas ainda está em fase de 
estruturação”, explicou ele. O aplicativo 
é uma iniciativa desenvolvida no Parque 
Tecnológico de São Leopoldo – Tecnosi-
nos, pela empresa incubadora Eagle Care. 
O sistema está sendo implantado no mu-
nicípio de forma gratuita durante 6 me-
ses. 

Para o prefeito de Três Cachoeiras, 
Flávio Raupp Lipert, esse aplicativo será 
muito importante para a saúde do mu-
nicípio por diversas maneiras. “Ter um 
atendimento simplificado, sem filas, com 
agilidade e que se possa fazer no confor-
to de casa é, sem dúvida, proporcionar 
mais qualidade à saúde do município e, 
consequentemente, melhorar a vida das 
pessoas. Em tempos de pandemia, evitar 
aglomerações e ter disponível a qualquer 
hora e de qualquer lugar informações 
e um atendimento em caso de suspeita 
de Covid-19, é fundamental”, destacou o 
prefeito. 

Flávio agradeceu ainda o empenho de 
toda a equipe da Secretaria de Saúde e 
das demais secretarias da Administração 
Municipal, que estão caminhando juntas 
para melhorar o serviço público e a vida 
da população de Três Cachoeiras.  O en-
dereço para acessar o aplicativo é - http://
app.eaglecare.com.br. Mais informações 
e dúvidas acesse - www.eaglecare.com.
br. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9 9754 -2913
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Prefeitura de Arroio do Sal recebe drone 
para modernizar as inspeções ambientais
A Prefeitura Municipal de 

Arroio do Sal, por meio da Se-
cretaria de Meio Ambiente, 
recebeu um drone através de 
uma contrapartida revertida 
em compensação ambiental. 
Este equipamento será muito 
utilizado pela Secretaria de 
Meio Ambiente para fiscali-
zação e inspeção em áreas 
onde não há acesso: lotes, 
terrenos, embargos, entre 
outros. Ele já está registrado 

na ANAC (Agência Nacional 
de Aviação Civil)  como pro-
priedade da Prefeitura Mu-
nicipal e sempre que houver 
vôo, a ANAC será notificada 
e controlará a utilização, evi-
tando assim uso indevido e 
possíveis extravios.

“Ficamos muito felizes 
quando conseguimos resol-
ver as questões de forma 
pacífica e, melhor ainda, re-
vertendo para o município. 

Nosso objetivo é sempre en-
contrar um caminho que seja 
bom para ambas as partes e 
esta compensação ambiental 
auxiliará muito nas deman-
das da Secretaria de Meio 
Ambiente e também das 
outras secretarias, quando 
necessário”, afirmou o Prefei-
to de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão), durante 
a reunião de entrega do equi-
pamento.

Tempo firme facilita trabalho das 
Secretarias de Obras e de Agricultura 

de Dom Pedro de Alcântara
O tempo firme dos últimos 

dias tem facilitado os trabalhos 
das Secretarias de Obras e de 
Agricultura de Dom Pedro de 
Alcântara, depois de dias con-
secutivos de chuva. 

Após concluir várias de-
mandas relativas aos prejuízos 
ocasionados pelos fortes tem-

porais, as Secretarias concen-
traram esforços em recuperar 
estradas e limpar valos, tanto 
no interior das propriedades 
dos agricultores, como fora de-
las. 

Nesta semana, foram rea-
lizadas limpezas em valos no 
Canto dos Hilários e no Morro 

das Pedras, além de uma sanga 
do Arroio dos Mengue. Todas 
as estradas do município tam-
bém estão sendo patroladas. 
Foi feita ainda a limpeza da es-
trada no Arroio dos Mengue e 
a manutenção de uma via no 
interior de uma propriedade no 
Canto dos Hilários.  



A FOLHA 23Sexta-Feira, 24 de JuLho de 2020REGIÃO

Professores de Dom Pedro de 
Alcântara participam de Jornada 

Pedagógica Online

Os professores da rede de ensino muni-
cipal de Dom Pedro de Alcântara, tanto da 
educação infantil como do fundamental, irão 
participar, entre os dias 27 e 31 de julho, da 
Jornada Pedagógica Online promovida pelo 
Sistema de Ensino Aprende Brasil, do Grupo 
Positivo. 

A iniciativa, denominada ‘Aprende Brasil 
em múltiplos olhares’, abordará assuntos 
como, o uso de tecnologias para o ensino re-
moto; o pedagógico em momentos de pan-
demia; família e escola: como juntas podem 
viver os tempos de pandemia; inclusão em 
tempos de distanciamento: aproximações 
possíveis; profissão professor: do planeja-
mento à avaliação; professor em foco: um 
olhar para o potencial criativo, dentre ou-

tros. 
O Sistema de Ensino Aprende Brasil foi 

implantado em Dom Pedro de Alcântara no 
início de 2018. Mais de 160 alunos do ma-
ternal ao 6º ano são beneficiados com o ma-
terial, fornecido gratuitamente aos estudan-
tes. O Aprende Brasil é um sistema de ensino 
completo, que oferece um conjunto especí-
fico de soluções para a rede de ensino: livro 
didático integrado para alunos e professores 
da rede regular de ensino e também alunos 
com necessidades educativas especiais, as-
sessoramento pedagógico, sistema de moni-
toramento institucional, portal de educação 
na internet e ferramentas de avaliação, que 
contribuem para o melhor aprendizado dos 
alunos. 

Saúde de Dom Pedro de Alcântara aguarda 
repasse de recursos para combate ao Covid-19

Além dos R$ 100 mil reais, destinados no úl-
timo mês, pelo deputado federal Covatti Filho, 
para o enfrentamento ao Covid-19 em Dom 
Pedro de Alcântara, a Secretaria Municipal de 
Saúde está no aguardo do repasse de mais 
duas emendas parlamentares.

Os deputados federais Liziane Bayer e Pe-
dro Westphalen, destinaram emendas parla-

mentares, nos valores de R$ 50 mil e R$ 100 
mil, respectivamente, para auxiliar o município 
no combate a pandemia do novo coronavírus.

Com os recursos, o município irá adquirir 
equipamentos de proteção para os profissio-
nais da saúde, termômetros e testes, além de 
exames de urgência, que haviam sido paralisa-
dos em virtude da pandemia.

Prefeito de Três Cachoeiras solicita 
reativação de linhas de ônibus em 

comunidades do município

O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio 
Raupp Lipert, entregou nesta semana, 
ao superintendente da Metroplan, Ro-
drigo Schnitzer, o pedido de reativação 
das linhas de ônibus que atendiam às 
comunidades de Alto Rio do Terra e Rio 
do Terra, bem como as comunidades 
de Caravagio, Mesquitas e Vila Fernan-
do Ferrari, que foram suspensas pela 
empresa que prestava o serviço. A Me-
troplan é o órgão que regulamenta as li-
nhas de transportes coletivo no Estado.

Após este encaminhamento, o pre-
feito vai aguardar a posição do órgão 

para que, em caso de negação, se possa 
construir uma alternativa junto às co-
munidades para resolver o problema 
das pessoas que ficam isoladas.

Flávio informou que poderá, inclu-
sive, acionar o Ministério Público para 
tentar viabilizar uma alternativa. "Já 
enfrentei situação parecida quando 
era vereador, com as comunidades das 
Chapadas dos Mesquitas e Chapada do 
Alegrete. Farei todo o esforço necessá-
rio para tentar solucionar o problema 
dessas comunidades", concluiu o pre-
feito.

Prefeitura presta homenagem a João 
Luiz de Castro com praça em Marambaia 

ARROIO DO SAL - A Prefeitura Munici-
pal de Arroio do Sal, em parceria com a 
Câmara de Vereadores, inaugurou na tar-
de de sábado, 18 de julho, a Praça João 
Luiz de Castro, em Marambaia. Na oca-
sião, também foi inaugurada a iluminação 
pública do espaço com lâmpadas de LED 
econômicas e potentes.

"João Luiz de Castro foi membro ativo 

em Marambaia, onde atuou forte na co-
munidade e dedicou muito de seu tempo 
para manter o balneário bonito e organi-
zado. Esta singela homenagem é pouco 
para tudo que ele fez pelo balneário e por 
Arroio do Sal. Agora o espaço recreativo 
que leva seu nome e ficará eternizado 
para as próximas gerações", destaca a co-
municação da Prefeitura de Arroio do Sal.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2020 PARA REGISTRO DE PREÇOS

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 06/2020 para Registro de Preços. 
Objeto: Aquisição de material de consumo odontológico. Abertura das propostas: 
as 09h do dia 06 de agosto de 2020. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro 
e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema.

Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através 
do site https://pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas 
de acesso em qualquer agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maio-
res informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo en-
dereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

Prefeito Bolão vai à Osório falar sobre Porto, 
Pandemia e obras

O Prefeito de Arroio do Sal,  Affon-
so Flávio Angst (Bolão) esteve na Rádio 
Osório na manhã 15 de julho. Em bate 
papo com o Comunicador Elias Silveira, 
no programa Olho Vivo, falou sobre o 
Porto em Arroio do Sal, sobre a Pande-
mia COVID-19 e sobre as diversas obras 
que estão ocorrendo no município.

" Aproveitando a oportunidade, 

esteve também na AMLINORTE para 
tratar sobre assuntos de interesse do 
município em relação às medidas de 
enfrentamento à COVID-19, as quais 
contemplam os leitos que poderão ser 
adquiridos adquiridos para os hospitais 
da região, os quais beneficiam também 
Arroio do Sal", destacou a comunicação 
da Prefeitura.
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Por Prefeitura de Torres

O Serviço de Epidemiologia e o Siste-
matização da Assistência de Enfermagem 
(SAE) da Secretária de Saúde de Torres está 
fazendo o monitoramento por telefone dos 
pacientes atendidos com síndrome gripal 
no município e, ao término do monitora-
mento, a testagem de todos contatos do-

miciliares dos casos confirmados para Co-
vid-19 também é realizada. O trabalho tem 
apoio técnico científico da ULBRA Torres e 
será desenvolvido enquanto o vírus perma-
necer circulando na região. Os indicadores 
já estão sendo usados para melhorar o 
entendimento das formas de transmissão 
dentro do município e também para futu-
ras publicações científicas da Universidade.

SAÚDE 

Prefeitura e Ulbra trabalham juntas na prevenção da Covid-19

A identificação dos contatos inicia no atendi-
mento presencial, quando a pessoa sintomática 
deverá informar ao médico o nome completo 
das demais pessoas que residem no mesmo 
endereço, assinando um termo de declaração 
contendo a relação dos contatos domiciliares. 
Nesse momento, o paciente é orientado sobre 
a necessidade de seu isolamento domiciliar, as-
sim como dos seus contatos domiciliares, sendo 
fornecido atestado para isolamento do paciente 
e seus contatos domiciliares.

A partir deste momento, o paciente sinto-
mático passa a ser monitorado via telefone a 
cada 48 horas, conforme protocolo, sendo re-
forçado a cada monitoramento a necessidade 
dos cuidados no domicílio visando a redução 
da transmissão dentro de casa. Ao término de 
14 dias, contados a partir da data do início dos 
sintomas, são testados todos contatos domici-
liares através da pesquisa de anticorpos para o 
SARS-CoV-2 (nome científico do vírus Covid 19).

O enfermeiro Renan Emerin, que atua no 

Serviço de Epidemiologia Municipal, relata que 
“por ser uma cidade turística, servindo como 
refúgio para pessoas de grupos de risco e de 
grandes centros, Torres acaba tendo uma migra-
ção durante período de isolamento social. Além 
disso, as belezas naturais da cidade contribuem 
para encontros, seja para prática de esportes ou 
uma roda de chimarrão com os amigos, dado a 
hospitalidade característica do povo gaúcho”. 
A enfermeira Thaís Gonçalves destacou que 
“mensurar o grau de contaminação intradomi-
ciliar é uma medida essencial para conhecer o 
padrão de disseminação viral e o quanto as me-
didas de isolamento domiciliar estão sendo ou 
não efetivas”.

Segundo o médico responsável pelo SAE, 
Fabio Valente Gomes, a prevalência dos conta-
tos domiciliares infectados pela Covis-19 “tem 
relação direta com o diagnóstico precoce dos 
sintomáticos, assim como do reforço das medi-
das de isolamento e cuidados intradomiciliares, 
realizados a cada contato telefônico durante o 

monitoramento”.
O professor da Ulbra Torres, Daniel Bedino-

te da Rocha, acredita que a diferença nos indi-
cadores pode estar associada ao estilo de vida 
entre as pessoas. Os outros indicadores que es-
tão sendo mensurados pelo grupo de trabalho 
irão ajudar a responder esta questão. “Estamos 
vivendo um momento difícil, mas precisamos 
destacar a atuação dos profissionais da Saúde, 
que estão na linha de frente. Os técnicos, enfer-
meiros, médicos e atendentes em geral dos pos-
tos de Saúde e Hospitais. Muitos estão colocan-
do suas vidas em risco para realizar um trabalho 

dedicado e fundamental para nossa sociedade. 
Se alguém merece os parabéns nesse período 
de pandemia são esses profissionais”, finalizou.

Em breve o grupo estará divulgando outros 
indicadores como: % de infectados por família 
e sua relação com o número dos dias desde o 
início dos sintomas até o primeiro atendimento 
do caso, % de infectados pelo sexo, % de cônju-
ges infectados em relação aos demais contatos, 
número de contatos infectados assintomáticos, 
média de idade dos contatos infectados, entre 
outros. (material extraído do site www.ulbra.br/
torres

Como funciona o trabalho desenvolvido?

A volta às aulas pode repre-
sentar uma ameaça potencial 
para 9,3 milhões de brasileiros. 
São os idosos e os adultos com 
problemas crônicos de saúde 
que vivem nas mesma casas 
em que moram crianças e ado-
lescentes em idade escolar (3 
aos 17 anos) e que, até agora, 
estavam em isolamento. E São 
Paulo é o estado com o maior 
número absoluto de pessoas 
nesta situação, 2,1 milhões; se-
guido de Minas Gerais (1,0 mi-
lhão) e Rio de Janeiro (600 mil).

A quantidade de pessoas 
que pode passar a se expor ao 
novo coronavírus foi calculada 
por análise da Fiocruz feita com 
base na Pesquisa Nacional de 
Saúde (PNS 2013), do Instituto 

Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) em parceria com 
o Laboratório de Informação 
em Saúde (LIS) da Fiocruz.

O resultado do estudo trou-
xe números preocupantes. 
Quase 3,9 milhões (1,8% da 
população do país) de adultos 
com idade entre 18 e 59 anos 
que têm diabetes, doença do 
coração ou doença do pulmão 
residem em domicílio com pelo 
menos um menor em idade 
escolar (entre 3 e 17 anos). Já 
a população idosa (60 anos e 
mais) que convive em seu do-
micílio com pelo menos um 
menor em idade escolar chega 
a quase 5,4 milhões de pessoas 
(2,6% da população).

Volta às aulas ameaça pessoas com 
problemas de saúde, indica Fiocruz
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Mais três capturas de foragidos 
da justiça ocorreram em Torres 
apenas na terça-feira (20). Pela 
tarde, no bairro Guarita, em Tor-
res, uma equipe da Força Tática 
do 2º BPAT prendeu um homem 
foragido. "Os PMs estavam em 
patrulhamento quando avistaram 
um homem de 52 anos, e após 
consulta ao sistema, constatou-se 
que o indivíduo possuía um man-
dado de prisão em aberto por vio-
lência doméstica. Ele foi preso e 
conduzido à Delegacia de Polícia", 
indica a comunicação da BM.    

Outra das prisões ocorreu no 
bairro Getúlio Vargas, na noi-
te desta terça-feira (21/7). Após 
informações repassadas pelos 
Agentes de Inteligência do 2º 
BPAT, sobre um indivíduo com um 
mandado de prisão em aberto, 
uma equipe de Força Tática rea-
lizou diligências e localizaram um 
indivíduo de 51 anos. O homem 
possuía diversos antecedentes 
por tráfico de drogas, furto ar-
rombamento a estabelecimento 
comercial, entre outros crimes, 
sendo assim preso e conduzido à 

Delegacia de Polícia.
Também na noite de terça-feira 

(21/7), no bairro Campo Bonito, 
a Brigada Militar prendeu outro 
homem foragido. Os policiais es-
tavam em patrulhamento quan-
do avistaram um homem, e após 
abordagem e consulta ao sistema, 
constatou-se que o indivíduo es-
tava com um mandado de prisão 
em aberto. O individuo de 32 anos 
possuía antecedentes por tráfico 
de drogas, roubo a pedestre, entre 
outros crimes. Ele foi preso e en-
caminhado à Delegacia de Polícia.

POLICIAL

Brigada Militar prendeu três foragidos em Torres nesta terça-feira

Homem é preso em Torres 
por tráfico de drogas

Na noite de domingo 
(18/7), no bairro Estrela do 
Mar, em Torres, uma equipe 
de Força Tática do 2º BPAT 
da Brigada Militar (BM) pren-
deu um homem por tráfico 
de drogas. Após informações 
de que um indivíduo estaria 
vendendo drogas, os PMs re-
alizaram diligências no local, 
e localizaram um homem de 
35 anos. 

"Com ele foram encontra-
dos três tijolos grandes de 
maconha, quatro porções 
menores da mesma droga e 
também duas porções de co-
caína. O homem possuía di-
versos antecedentes por trá-
fico de drogas, sendo preso e 
encaminhado à Delegacia de 
Polícia", conclui a comunica-
ção da BM. Durante a abor-
dagem a equipe de Força 
Tática do 2º BPAT recebeu o 
apoio do Canil do 8º BPM de 
Osório, com um cão treinado 
auxiliando na ação.

Condenação de compradores de árvores em aldeia indígena de Torres foi extinta pela prescrição
FONTE: TRF-4

A 8ª Turma do Tribunal Regio-
nal Federal da 4ª Região (TRF-4) 
manteve a sentença de condena-
ção dada pela primeira instância 
na Justiça Federal gaúcha. A con-
denação é contra três homens 
que compraram 800 eucaliptos 
junto a indígenas da Aldeia Cam-
po Bonito, no município de Torres 
(RS).  Assim, foram condenados 
pelos crimes de desmatamento 
em área de preservação perma-
nente e de usurpação de bens 
públicos. O julgamento ocorreu 
na última quarta-feira (15/07) em 
sessão virtual do colegiado.

Os réus requereram suas ab-

solvições. O proprietário da ser-
raria negou ter havido dolo sem 
sua conduta. Ele alegou que 
desconhecia o local de origem 
da madeira; e portanto, sua par-
ticipação no caso estaria restrita 
à compra das toras e designação 
de funcionários que realizaram o 
transporte. Segundo ele, as toras 
foram buscadas em locais que 
não integravam a aldeia.

Já os outros dois réus sustenta-
ram que não realizaram nenhum 
corte de árvores, sendo responsá-
veis somente pelo transporte do 
material. Contudo, a apelação foi 
negada de forma unânime pelos 
magistrados da 8ª Turma do Tri-
bunal.

O desembargador federal 
Leandro Paulsen, em seu voto, 
destacou que: “o fato de os réus 
terem se utilizado do serviço de 
terceiros para efetivamente der-
rubarem as árvores não afasta a 
responsabilidade criminal deles”. 
“A autoria criminal não pressupõe 
que o agente tenha executado 
pessoalmente os verbos nuclea-
res do tipo”, esclareceu o relator 
da apelação.

Entretanto, no tocante ao 
prazo de prescrição decorrido, o 
desembargador declarou: “ten-
do em vista que entre a data 
do recebimento da denúncia 
(24/03/2014) e a data da publi-
cação da sentença condenatória 

(30/11/2018), transcorreu prazo 
superior a quatro anos, resta ex-
tinta a punibilidade dos réus”.

Denúncia
Segundo o Ministério Público 

Federal (MPF), os denunciados, 
em abril de 2012, adquiriram as 
árvores em uma negociação com 
o cacique da Aldeia Campo Boni-
to. Entretanto, o local, além de 
aldeia indígena, também é pro-
tegido pela legislação ambiental 
como área de preservação per-
manente. Posteriormente, a ma-
deira proveniente dos eucaliptos 
seria revendida na serraria de um 
dos réus.

Assim, os acusados conven-

ceram os indígenas a fechar o 
negócio em troca de uma vaca e 
de dinheiro usado para comprar 
mercadorias em supermercados. 
Conforme o depoimento do pró-
prio cacique, ele aceitou o acor-
do, pois precisava de recursos fi-
nanceiros para realizar uma festa 
de aniversário na aldeia.

Portanto, os três réus foram 
condenados pela 7ª Vara Federal 
de Porto Alegre a cumprir dois 
anos e quatro meses de reclusão 
em regime aberto. Entretanto, a 
pena foi convertida em prestação 
de serviços comunitários. Tam-
bém foi estabelecido o pagamen-
to de multa individual no valor de 
R$ 500,00.

Suspeito de tentativa 
de homicídio em Passo de 

Torres é preso 
Uma tentativa de homicídio foi 

registrada por volta das 21h20min 
de quarta-feira, dia 22, em Passo 
de Torres. O crime ocorreu na Es-
trada Geral do bairro Vila Ribeiro, 
em Passo de Torres em uma ofi-
cina mecânica. A vítima alvejada, 
foi socorrida e encaminhada ao 
Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes em Torres/RS

Uma testemunha teria conta-
do à polícia que foi até a oficina 
mecânica para pegar seu alterna-
dor e estava conversando com o 
proprietário no pátio da oficina, 
quando um bandido, usando uma 
touca ninja, chegou no local em-
punhando uma arma de fogo e 
dizendo para a vítima: “agora tu 
vai ver”, logo iniciando uma sequ-
ência de disparos. A vítima correu 
para dentro de sua casa (que fica 
no mesmo local) e, a testemunha 
também correu, momento em 
que o bandido atirou em sua di-
reção. Outras testemunhas con-
taram à polícia que visualizaram 
uma Frontier preta no local, com 
dois homens, sendo um com uma 

arma pequena e outro com uma 
arma longa.

Durante os trabalhos a PM des-
locou-se  até a unidade hospitalar 
onde conversou com a vítima que 
foi alvejada no braço esquerdo, 
perna direita e no abdômen. "A 
vítima revelou que acreditava 
que o autor dos disparos fosse 
um homem, neto de um vizinho 
com quem teve uma rixa devido 
a várias discussões no passado. 
O desafeto, conforme o homem 
já teria lhe ameaçado, afirmando 
que seu neto iria lhe matar", res-
saltou o site Agora Sul.

E nesta quinta-feira, dia 23, a 
partir das informações prestadas, 
o homem suspeito de tentar ma-
tar a vítima no Passo de Torres foi 
presa. Segundo informações da 
polícia, a prisão foi feita no km 
98 da BR-101 RS, em um posto de 
combustíveis na altura de Osório, 
onde a PRF encontrou o atirador. 
O homem preso possui antece-
dentes por apropriação indébita, 
ameaça, jogos de azar, lesão cor-
poral e outros.
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Parte do Setor Gastronômico de Torres também quer 
mais flexibilização para trabalhar em meio à pandemia

Na tarde de terça-feira, dia 21 
de julho, mais um grupo de em-
presários de Torres se reuniu para 
tentar fazer articulação - buscando 
flexibilizar as medidas de contin-
genciamento decretadas pelo go-
vernador do RS para as regiões de 
Bandeira Vermelha, a atual classifi-
cação da região do Litoral Norte no 
distanciamento controlado. Desta 
vez, foi parte de empreendedores 
de Restaurantes, Bares e lancho-
netes da cidade que se reuniu. 

O encontro foi realizado nas 
mesas do restaurante Cantinho do 
Pescador - na parte externa do lo-
cal.  Presentes, além de vários em-
presários, a presidente do Sindica-
to dos Hotéis Restaurantes, Bares 
e Similares do Litoral Norte, Ivone 
Ferraz, e o Secretário de Indústria 
e Comércio de Torres, Alexandre 
Porcatt. A pauta do encontro foi 

sobre as possibilidades possíveis 
caminhos para que os estabeleci-
mentos gastronômicos da cidade 
pudessem reivindicar melhores 
condições de trabalho - frente às 
regras compulsórias emitidas pelo 
governo gaúcho na prevenção ao 
Covid-19. Mas foi, também, de-
batido a necessidade da união de 
esforços para que a sociedade de 
Torres não se refira aos turistas e 
veranistas como pessoas que esta-
riam atrapalhando ou gerando ris-
cos para os moradores, frente às 
medidas do distanciamento con-
trolado. Para a maioria do grupo, 
comentários em redes sociais fei-
tos por torrenses poderiam estar 
prejudicando a imagem da cidade, 
consequentemente perdendo a 
possibilidade de visita de turistas 
no veraneio (por estes acharem 
serão mal recebidos). 

FONTE: Fecomércio RS

A Federação de Comér-
cio de Bens e de Serviços do 
Estado do Rio Grande do Sul 
(Fecomércio-RS) segue aten-
ta e atuante no objetivo de 
contribuir na contenção do 
contágio do vírus causador da 
COVID-19, bem como minimi-
zar os impactos da pandemia 
na economia gaúcha. Conside-
rando que a busca desse obje-
tivo, contudo, não implica na 
desconsideração do critério 
de eficiência para a escolha 
das ações que podem viabi-
lizá-lo, a entidade entregou 
no último dia 17 de julho ao 
Governo do Estado, uma pro-
posta de alteração no proto-
colo de operação das empre-
sas do setor de comércio e de 
serviços. A entidade propõe a 

formação de uma rede de ras-
treamento de casos e locais de 
vírus ativo tornando as empre-
sas fontes de informação e até 
mesmo de controle da conta-
minação da COVID-19.

O documento reforça que o 
fechamento geral de segmen-
tos empresariais ou a redução 
e intermitência da atividade 
econômica provocaram mais 
de 123 mil demissões no Rio 
Grande do Sul entre março e 
maio, além de 450 mil contra-
tos de trabalho colocados em 
suspensão ou em redução de 
jornada.

A Fecomércio-RS propõe, 
no âmbito do Plano de Dis-
tanciamento Controlado, a 
substituição do protocolo atu-
al de operação das empresas 
de comércio e serviços, que 
determina, de modo geral, a 

vedação de atendimento pre-
sencial nas bandeiras verme-
lha e preta por um novo proto-
colo que, como contrapartida 
dessa flexibilização, utilizaria 
as empresas como fonte de 
informação sobre os casos 
confirmados para identifica-
ção, isolamento e testagem de 
prováveis casos ativos assin-
tomáticos. Além disso, seria 
criado um banco de dados que 
contribuiria, em um futuro 
próximo, para o desenho mais 
assertivo dos protocolos obri-
gatórios tanto às atividades 
econômicas, quanto a outras 
atividades. Para isso, contaria 
com a contribuição das em-
presas para o mapeamento 
de contatos e direcionamento 
de testagem, formando uma 
Rede de Rastreamento retro-
alimentada.    

Fecomércio-RS encaminha proposta ao 
Governo do Estado pedindo alteração no 

protocolo de operação das empresas

Prefeito Carlos será oficiado sobre a demanda do grupo. Categoria quer criar associação específica na cidade

Nova associação será formada e documento enviado para o prefeito 
O Grupo de empresários da 

gastronomia, a maioria formada 
de pequenas empresas, também 
planeja fundar uma associação 
específica para agrupar os negó-
cios de restaurantes e bares em 
Torres. E no final da reunião, após 
o Secretário Alexandre Porcatt 

compartilhar os esforços que a 
pasta está fazendo para ajudar os 
empresários do setor a passarem 
pela crise com menos impacto ne-
gativo - e lembrar que as medidas 
de contingenciamento para Torres 
partem do governo do Estado, e 
não da prefeitura - ficou combina-

do entre o grupo que: 

1 – Será enviado para o pre-
feito Carlos Souza um ofício, as-
sinado por todos os presentes, 
onde constará, além da demanda 
de flexibilização, uma espécie de 
protocolo já existente no Sindica-

to da Categoria dos 
restaurantes, bares 
e similares. Neste 
ofício constarão as 
regras de proteção 
à contaminação por 
Coronavírus que es-

tão definidas ponto a ponto. Este 
protocolo poderá reforçar os pedi-
dos pontuais que, eventualmente, 
a municipalidade de Torres deverá 
sugerir para que o setor de gastro-
nomia (bares, restaurantes e lan-
chonetes) possa receber autoriza-
ção especial dentro das medidas 
de contingenciamento incluídas 
nas bandeiras de risco de conta-
minação emitidas semanalmente 
pelo Estado. 

2- Será encaminhada uma mi-
nuta de criação da nova associa-

ção de Classe em Torres. 

O secretário municipal Alexan-
dre Porcatt também informou o 
que o prefeito já afirmou previa-
mente em pronunciamento: que 
existe um movimento para que o 
governo do Estado delegue, para 
os prefeitos dos municípios, a ges-
tão da implantação das normas 
restritivas, já que existem fatores 
culturais e sociais em cada cida-
de/região, além das diferentes 
estatísticas sanitárias de cada mu-
nicípio.   
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 COISAS DO COTIDIANO TORRENSE 

Fechando o comércio e diminuindo a circulação 
de pessoas poderá ter uma diminuição no contágio 
e, como consequência, menos doentes e mortes: 
esse é o “fique em casa”. Porém eu sei que para 
os comércios essenciais funcionarem, tem que ter 
gente trabalhando, repondo, vendendo, atenden-
do... enfim, este é o “sai de casa”. Isso vale para 
todas as atividades chamadas essenciais, mas e 
as outras como ficam? É uma situação nova, con-
fusa, sem precedentes, pelo menos neste século. 
O meio termo é o que parece estar sendo feito, 
mas não se sabe as consequências.  

Neste assunto do coronavírus e isolamento, li 
estes dias uma coluna do David Coimbra na qual 
ele falava sobre o conforto de ficar em casa, mes-
mo ouvindo dos colegas que estavam incomoda-
dos e loucos para sair de casa. Ele se sentiu cul-
pado, pois gostava da sensação de estar em casa. 
Para quem pode ficar em casa é uma opção indi-
cada e benéfica, porém de difícil aceitação para a 
maioria das pessoas, por quaisquer que sejam as 
razões.  

Imediatamente me identifiquei com ele. Eu tam-

bém estou gostando de ficar em casa! Não que eu 
ficasse bastante tempo em casa antes do corona-
vírus mas, como posso, fico sem grande resistên-
cia. David me fez reconhecer isso e outra coisa 
que eu já sabia. 

Vou tentar explicar. 
Me sinto bem com a Obsolescência. É, não sou 

contrário em aceitar o obsoleto. Não me incomodo 
com o obsoleto, assim como não me incomodo em 
ficar em casa. 

Muitas pessoas consideram o obsoleto, descar-
tável. Se não serve mais, descarta. Troca por ou-
tro mais novo ou mais útil. E isso acontece em 
quase tudo que se usa, pensa ou faz. 

Isso ficou mais claro depois de uma conversa 
com minha mulher que começou com o tipo de 
arte que eu gosto de pintar. Bem, esta discussão é 
antiga mas sempre volta à tona cada vez que pen-
so em inovar e dar novos rumos ao meu trabalho 
como artista plástico. Sei que várias coisas que fiz, 
no caso da pintura, já não estão “mais na moda”, 
porém “eu quero estar na moda”? Eu quero fazer 
coisas que eu não me sinta bem, ou que vai de 

encontro ao que penso como artista? 
Tomando este meu exemplo, generalizo para 

muitas outras coisas. Um lampião, por exemplo, 
teve (e ainda tem em alguns lugares) durante anos 
sua função de iluminar exercida até surgir a lâm-
pada elétrica. E aí o que aconteceu com o lam-
pião? Se reinventou! Melhor dizendo, alguém o 
reinventou como, por exemplo, um elemento de 
decoração. Perdeu sua função primeira, mas não 
descaracterizou-se totalmente, no fundo continua 
o mesmo. Se precisar iluminar, ele ilumina. 

Assim eu vejo a obsolescência. Existe algo 
mais moderno e mais prático, mas se precisar, o 
obsoleto vai servir. E com uma vantagem, pode 
servir sem ser útil! 

Tenho simpatia pelo obsoleto, mas gosto do 
novo. Sempre gostei, e aí está a questão. Um não 
vive sem o outro. A combinação entre os dois é 
uma mistura perfeita. O novo, o moderno, com o 
antigo, com o ultrapassado, com o obsoleto. 

Um ajuda o outro, um completa o outro, um 
inspira o outro.  É isso! O obsoleto inspira o novo. 
Por isso que eu confirmo. Eu gosto do obsoleto! 

E ssa história de isolamento, de ficar 
em casa, de fechar comércio, anda 
deixando todo mundo meio confu-

so, para não dizer enlouquecido.  
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